



José María Barreda, José Bono y Francisco Pardo, tras la presentación de la Ley del Agua en el Congreso.

## El Pp de Albacete vota contra:

- Dejar de pagar a los regantes valencianos por el agua del Júcar para consumo humano
- Realizar estudios hídricos cuenca por cuenca
- Participar en los planes hidrológicos en proporción al territorio que ocupa el río: el 78% del Júcar está en Cuenca y Albacete

Una vez aprobada la Ley del Agua, sin el apoyo del Pp regional, que buscó otra excusa para boicotear el Pleno de las Cortes, el

presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, la entregó en el Congreso de los Diputados. En el Ayuntamiento de Albacete,

el Pp votó en contra de una moción del Psoe que apoya los preceptos que afectan al municipio.

(Págs. 2 a 4)

## Albacete apoya al pequeño comercio, a través de la Cámara

El Ayuntamiento ha renovado el convenio con la Cámara de Comercio, con la misma inversión:

150.000 euros. Para mantener proyectos, como el de iluminación de Navidad; el concurso de escaparates

navideños; la Compra-Relevo y la Ventanilla de Atención al Feriante.

(Pág. 12)



Carmen Oliver y Antonio Atiénzar.

## Autobuses urbanos: 7,81 sobre 10

Un nuevo sistema informará a las personas con discapacidad visual sobre la línea y el destino del vehículo presente



Rafael López Cabezero, responsable del área de Movilidad y Transportes.

Los usuarios del autobús público de Albacete lo han valorado con un 7,81 sobre 10. Entre los aspectos mejor valorados están la limpieza

y el cuidado de los vehículos, y, entre los que han mejorado, figuran la rapidez, los horarios y la comodidad.

(Pág. 9)

## Notable alto para la sanidad pública en la provincia

La sanidad pública en la provincia ha sido valorada, por sus usuarios, con un notable alto. La valoración supera el ocho sobre

diez en todos los ámbitos de atención: Atención Primaria, Consultas Externas, Posthospitalización y Urgencias.

(Pág. 7)



Fernando Lamata, en una visita al Hospital de Hellín.



José María Barreda y José Bono.

## Segundo Pleno en el que el Pp se las ingenia para no hablar de agua

María Dolores Cospedal estaba en las Cortes... tomando café

No es ya casualidad que, cada vez que el Pleno de las Cortes regionales trata el tema del agua, el Partido Popular de la región busque cualquier excusa para eludirlo. El del 28 de marzo fue el segundo pleno en el que el Partido Popular evitó hablar de agua, al provocar que se suspendiera la sesión y no presentarse, tras su reanudación.

Hace apenas un mes, cuando se tomó en consideración la Ley del Agua, el diputado del Pp, **Leandro Esteban**, insultó, en su intervención, al presidente regional, **José María Barreda**, al llamarle, reiteradamente, “cobarde”, para provocar que se le retirase la palabra y tener así una excusa, la bancada del Pp, para abandonar el salón de Plenos. En aquel momento, estaba presente la presidenta regional del Partido Popular, **María Dolores Cospedal**, con la cabeza baja y sin inmutarse ante las peticiones de Barreda de que subiera al estrado, a mostrar su posición respecto a la normativa que se estaba debatiendo.

En el último Pleno, Cospedal se encontraba en la sede de las Cortes regionales, pero no en el salón de Plenos, sino en la cafetería.

“Cospedal ha decidido enviar a sus diputados a exhibir pancartas mientras ella prefería tomarse un café en la cafetería, porque sabe que ese comportamiento es intolerable y no es aceptable, y se lo reprocharían en Madrid”, manifestó **José María Barreda**. “Es como el capitán Araña, que ha mandado a todos los demás y ella se ha quedado fuera para no pasar el borchorn que han pasado sus compañeros de grupo”, añadió el presidente regional.

Sobre este aspecto, **Leandro Esteban** sólo afirmó, unas horas más tarde a la celebración del Pleno, que en la formación se sienten “muy bien representados” por su presidenta, y añadió: “a Barreda no le he visto comparecer nunca jamás en las Cortes a no ser en debates completamente amañados; cada uno es muy dueño de lo que hace”.



Los diputados del Pp, mostrando las pancartas, mientras Cospedal estaba en la cafetería.

# Barreda entrega a las Cortes españolas la Ley del Agua, hecha por consenso

El Pp, que ni siquiera asiste a su debate, están en contra de la opinión de regantes, agricultores, sindicatos y Universidad

El presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**, entregó en persona la Ley de Agua de Castilla-La Mancha en el registro del Congreso de los Diputados, tras haberse aprobado en el Parlamento regional, y haber sido designado, por petición propia, como la persona que defenderá esta Ley en la Cámara Baja.

Acompañado por el presidente de las Cortes regionales, **Francisco Pardo**, Barreda mantuvo una reunión con el presidente del Congreso, **José Bono**.

## Consenso

Barreda destacó que,

aunque el Pp no ha apoyado esta norma, sí está consensuada con las organizaciones profesionales agrarias; con la Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La Mancha; con los sindicatos Comisiones Obreras y UGT; con los regantes; y con el movimiento cooperativo... “es el resultado del consenso con la sociedad de Castilla-La Mancha”, señaló.

“Para mí, como presidente de Castilla-La Mancha, el agua es un tema importante”, aseguró. “Me hubiera gustado que la Ley se hubiera aprobado por unanimidad, y que

## Contenido de la Ley del Agua

➤ Reserva estratégica de 4.000 hectómetros cúbicos.

➤ Cambio de las normas de explotación del Trasvase Tajo- Segura, por las que no se podrán autorizar trasvases sin la previa acreditación de que se han optimizado los recursos de la cuenca del Segura, por lo que deberán justificarse previamente las demandas hídricas.

➤ Mientras subsista el trasvase, Castilla-La Mancha participará con voz y voto en los órganos de decisión del Acueducto Tajo- Segura; se garantizará el caudal ecológico del Tajo además de una lámina estable y permanente en los embalses de cabecera del Tajo, que permita desarrollar actividades económicas.

➤ En demarcaciones hidrográficas en que coexisten más de una cuenca, es necesario que se delimiten correctamente las cuencas que conforman la demarcación, para evitar el uso injustificado de pozos de sequía; se establece que la ejecución y explotación de este tipo de sondeos por parte de Confederaciones Hidrográficas, incluso en situaciones excepcionales, requerirá un informe preceptivo de Castilla-La Mancha.

➤ Además, también se prioriza el abastecimiento. En concreto, en el ámbito del Júcar se aprobarán las normas de explotación que garanticen el abastecimiento.

hoy estuviéramos en el registro del Congreso la presidenta regional del Pp, **María Dolores Cospedal**, y yo”, añadió.

En este sentido, recordó el bochornoso capítulo que se vivió en las Cortes regionales, cuando el Partido Popular provocó que se suspendiera el Pleno al mostrar pancartas en las que se podía leer “Barreda prohíbe hablar de empleo”. En aquel momento, Francisco Pardo Iñárriz llamó de manera reiterada al orden, hasta una docena de ve-

ces, al Pp, que no atendió a razones, con lo que el Pleno fue suspendido durante una hora. Tras su reanudación, con la ausencia del Pp, el Pleno designó a Barreda para defender la Ley del Agua ante el Congreso de los Diputados.

“De la misma manera que me quedé solo en el hemicycle del Congreso, en la defensa del Estatuto de Autonomía, ahora tampoco he recibido el apoyo del Pp en la defensa del agua para Castilla-La

Mancha; para ocultar que Cospedal no quiere hablar de agua en las Cortes regionales, los miembros de su grupo organizaron un desprecio con pancartas”, manifestó Barreda.

### ■ **Constitucional**

Como explicó, el texto presentado en el Congreso “es perfectamente constitucional, ya que se ha tenido en cuenta todo lo que se dice respecto al agua en los estatutos de autonomía aprobados y no recurridos, y también lo que dice el Tribunal Constitucional donde se ha pronunciado”. El objetivo, según el presidente, es garantizar la coparticipación del Gobierno de

Castilla-La Mancha en los órganos de gestión del agua.

“En esta Ley, incluimos lo que pedíamos en el Estatuto de Autonomía que no se pudo aprobar porque no lo respaldó el Pp”, señaló Barreda, convencido que esta normativa tendrá “mejor suerte” que el texto del Estatuto.

### ■ **Como Aragón**

“No veo ninguna razón para que, lo que es posible en Aragón, o en otras regiones, no lo sea en Castilla-La Mancha”, señaló. El único “pero” que encontró el presidente es que en otros lugares se ha dado el acuerdo total entre el Psoe y el Pp, por

ejemplo, en Valencia, Murcia y Aragón; pero no en Castilla-La Mancha, donde “el Pp está condicionado por Cospedal, que en vez de estar con los intereses de Castilla-La Mancha se pliega a otros intereses”.

En este sentido, consideró que demencial que Cospedal tolere al presidente de Murcia, **Ramón Luis Valcárcel**, que alardee de que ha paralizado el Estatuto de Castilla-La Mancha. “En Murcia, deberían tener en cuenta que ellos tienen la posibilidad de desalar y nosotros no tenemos salida al mar”, explicó Barreda, que recordó que en Castilla-La Mancha no hay otra posibilidad.

## El presidente de Murcia, Valcárcel, único dirigente del Pp que se pronuncia sobre la Ley del Agua

Considera el texto anticonstitucional y una “tomadura de pelo a los castellano-manchegos”

El presidente de la Región de Murcia, **Ramón Luis Valcárcel**, aseguró que si la Ley del Agua de Castilla-La Mancha prospera en el Congreso de los Diputados, “será letal para la Región de Murcia”.

Son numerosas las declaraciones que realiza el presidente de Murcia respecto a la postura del Gobierno de Castilla-La Mancha en materia de agua; de hecho, es el único dirigente del Partido Popular que lo hace, cuando lo normal sería que lo hiciese la presiden-

ta de la formación en Castilla-La Mancha, **María Dolores Cospedal**.

En sus últimas declaraciones, Valcárcel indicó que el texto presentado es “papel mojado” y “una tomaadura de pelo a los castellano-manchegos, al no poder prosperar porque contiene una cantidad de factores que contradicen el precepto constitucional”. En este sentido, consideró que se trata de un “discurso anticonstitucional” que sirve para “esconder problemas de Castilla-La Mancha”.



Ramón Luis Valcárcel.

## Las Cortes han tratado el empleo en 27 veces de los 81 Plenos

El Pp ha abandonado el Pleno en ocho ocasiones, en esta legislatura

El diputado regional del Psoe, **José Molina**, señaló que “no es cierto que el presidente regional, **José María Barreda**, prohíba hablar de empleo”. Según explicó, de las 81 sesiones plenarias que se han celebrado en la presente legislatura, la cuestión del empleo se ha abordado en 27 ocasiones. “Concretamente, en los cuatro plenos del último periodo de sesiones, este asunto ha estado presente en todos: el diez de febrero, cuando hubo una interpelación sobre el empleo; el 24 de febrero, con un debate de la moción sobre empleo; el diez de marzo, a través de un debate general; y en el último pleno, en el que se incluyeron varias preguntas orales sobre esta cuestión”, aclaró.

“No sólo hemos hablado en muchas ocasiones sobre empleo, sino que tam-

bién hemos trabajado sobre este asunto, algo que el Pp ha intentado boicotear, con cada una de las propuestas puestas encima de la mesa”, afirmó Molina. “La salida de esta situación no es fácil, pero conseguiremos hacerlo con el apoyo de todos”, añadió.

El diputado del Psoe señaló que, con esta última, es la octava vez que el Partido Popular ha abandonado una sesión plenaria en las Cortes de Castilla-La Mancha. “No hay precedentes en ningún Parlamento democrático de este país”, aseguró. “Lo único que los dirigentes del Pp pretendían era evitar que su jefa mostrara su posición real sobre el agua en nuestra región; fue una estrategia premeditada para huir del debate y evitar que **Cospedal** hable de agua”, añadió.



José Molina.

# El Pp de Albacete rechazó la moción de apoyo a los preceptos que afectan al municipio

El Partido Popular de Albacete siguió el mismo camino que el Pp regional, al no apoyar los preceptos de la Ley del Agua que benefician al municipio. El Psoe presentó, en el Pleno del Ayuntamiento, una moción de apoyo a esta Ley, concretamente, a tres preceptos que afectan a Albacete.

➤ El primero: que los albaceteños no estén obligados a pagar a los regantes de Valencia a través del canon por beber agua procedente del pantano de Alarcón.

➤ El segundo: que la planificación estatal analizará los recursos cuenca por cuenca, y no como ocurre ahora, que hace el análisis en el conjunto de todas ellas. Este precepto beneficiaría a Albacete al analizar los recursos que tiene la cuenca del Júcar, aspecto que rechaza la Comunidad Valenciana.

➤ El tercer precepto al que hacía alusión la moción, como explicó el concejal de Medio Am-

biente, **Ramón Sotos**, es el que dice que la participación en la planificación hidrológica y los órganos de participación y gestión se realice conforme a los principios de proporcionalidad y equilibrio territorial. En este sentido, Sotos recordó que Albacete y Cuenca representan el 73% de la cuenca del Júcar.

## Enmienda

El Partido Popular presentó una enmienda a la totalidad a esta moción, que fue rechazada por el Psoe. El concejal del Pp, **Juan Marcos Molina**, se escudó en el principio de “solidaridad colectiva” y “solidaridad interterritorial” en su argumentación, y acusó al Psoe de utilizar el agua como tema electoralista: “después de 30 años en el Gobierno de Castilla-La Mancha, el Psoe no ha solucionado el tema del agua; en realidad, no quiere arreglarlo, porque si no se quedaría sin la demagogia del agua, y

tendrían que hablar de otros temas como el déficit, el paro, la renta per cápita...”, manifestó Molina.

Tampoco contó esta moción con el respaldo de Izquierda Unida. Su portavoz, **Rosario Gualda**, también afirmó que éste es un tema electoralista, y acusó al presidente regional, **José María Barreda**, de aprobarlo de manera unilateral, “sin contar con el apoyo de la tercera fuerza política de la región, que es Izquierda Unida”.

## Consenso social

Ante estas acusaciones, Ramón Sotos señaló que Barreda cuenta con el consenso de toda la sociedad: regantes, organizaciones agrarias, empresarios, sindicatos, etc., y recordó que esta Ley ha sido debatida durante un año en la mesa del diálogo social.

Respecto a la acusación de Molina de que no se ha solucionado el pro-



Ramón Sotos.

blema porque el Psoe no ha querido, manifestó que “si el tema del agua no se ha resuelto, ha sido porque no se ha contado con el apoyo del Partido Popular de Castilla-La Mancha, quizás porque su presidenta, **María Dolores Cospedal**, es también secretaria general del partido y se debe a otros intereses” como los de Valencia y Murcia.

El concejal de Medio

Ambiente propuso al Partido Popular que, aunque no apoyasen la Ley regional del Agua en su conjunto, sí dieran su voto a favor a la moción presentada, ya que representa su apoyo a tres cuestiones de “vital importancia” para la ciudad. Al no obtener el respaldo, Sotos constató que “el Pp es el Caballo de Troya para los Gobiernos de Murcia y de Valencia”.

## Preceptos a los que el Pp votó no

- Que los albaceteños no tengan que pagar por abastecerse del agua del pantano de Alarcón.
- Que la planificación nacional estudie los recursos de manera pormenorizada, cuenca a cuenca.
- Tener representación proporcional a la localización territorial de las cuencas.

## Santiago Moreno compara el comportamiento del Pp con un precedente de Herri Batasuna



Santiago Moreno.

El consejero de Presidencia y Administraciones Públicas, **Santiago Moreno**, calificó de “espectáculo bochornoso y triste” el comportamiento del Pp en las Cortes autonómicas. Sobre las pancartas de los diputados del Pp, Moreno añadió que sólo existe un “triste” precedente en toda la historia democrática española, el que protagonizó **Herri Batasuna** en el Parlamento vasco; “es triste que en Castilla-La Mancha tenga que compararse lo que pasa en el Parlamento regional con lo que protagonizaron grupos como HB en el contexto del parlamentarismo español”, manifestó el consejero.

## Cospedal exige el cese de Santiago Moreno por la comparación

La presidenta regional del Pp, **María Dolores Cospedal**, exigió el cese inmediato del consejero de Presidencia, Santiago Moreno, por relacionar el comportamiento del Pp en las Cortes regionales con el de Herri Batasuna en el Parlamento vasco. “**Santiago Moreno** ha insultado a los votantes del partido”, manifestó Cospedal, que señaló que “la campaña del Psoe se va a centrar en ataques personales a los candidatos populares”.



María Dolores Cospedal.

# XXI EDICIÓN PREMIOS GRAN SELECCIÓN 2010

VUELVE A EMOCIONARTE



### Premio Gran Selección VINO DE CALIDAD DIFERENCIADA

Tinto joven de menos de 2 años con envejecimiento en barrica entre 1 y 6 meses

#### CANFORRALES SELECCIÓN

Tempranillo

COOP. NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO  
C/ Castilla-La Mancha, 4 16670 EL PROVENCIO (Cuenca)  
Tel.: 967 166 066  
www.bodegascamporeales.com  
info@bodegascamporeales.com



### Premio Gran Selección QUESO DE CALIDAD DIFERENCIADA

Queso manchego artesano semicurado

EL PESEBRE

QUESERA CAMPO RUS, S.L.  
C/ Carrera, 56  
16621 SANTA MARÍA DEL CAMPO RUS (Cuenca)  
Tel.: 969 196 236 Fax: 969 196 311  
www.queseracamporus.com  
camporus@teleline.es



### Premio Gran Selección ACEITE DE OLIVA VIRGEN EXTRA DE CALIDAD DIFERENCIADA

Aceite de Oliva Virgen Extra ecológico

PAGO DE QUIRÓS

E.A. LA MONCLOA, S.A.  
Finca La Moncloa, s/n 45430 MASCARAQUE (Toledo)  
Tel.: 925 594 080 Fax: 925 113 970  
www.oleoquiros.com  
info@oleoquiros.com



### Premio Gran Selección MIEL DE LA ALCARRIA

Miel con D.O. La Alcarria

COLMENEROS ALCARREÑOS

SDAD. COOP. DE CASTILLA-LA MANCHA  
APICULTORES DE LA ALCARRIA CONQUENSE  
C/ Camino de Uclés, s/n 16465 HUELVES (Cuenca)  
Tel.: 969 136 757 Fax: 969 136 752  
apicultoresalcarria@hotmail.com



### Premio Gran Selección AZAFRÁN DE LA MANCHA

Azafrán de La Mancha

LA ROSERA

BEALAR, S.L.  
Pol. Ind. Los Lomas, 10  
16200 MOTILLA DEL PALANCAR (Cuenca)  
Tel.: 969 180 156 Fax: 969 180 156  
www.bealar.com  
info@bealar.com  
bealar@telefonica.net



### Premio Gran Selección JAMÓN SERRANO ESPECIALIDAD TRADICIONAL GARANTIZADA (ETG)

Jamón Serrano Reserva Especialidad Tradicional Garantizada

ESPAÑA E HIJOS

EMBUTIDOS Y JAMONES ESPAÑA E HIJOS, S.A.  
Ctra. Torrijos-Pueblo de Montalbán, km. 9,1  
45517 ESCALONILLA (Toledo)  
Tel.: 925 758 223 Fax: 925 758 443  
www.espanahijos.com  
info@espanahijos.com



### Premio Gran Selección BERENJENA DE ALMAGRO

Berenjena de Almagro

ALMAGREÑA

VICENTE MALAGÓN, S.A.  
C/ Ejido San Juan, 39 13270 ALMAGRO (Ciudad Real)  
Tel.: 926 860 806 Fax: 926 861 029  
laplaza@telefonica.net

Un amanecer, la hierba fresca tras el rocío de la noche...  
Lo mejor de nuestra Tierra:  
los Alimentos de Calidad Diferenciada.

Productos elaborados tradicionalmente que nos permiten  
ofrecer al mundo lo mejor de nosotros mismos.

Experiencias que despiertan tus sentidos.



www.jccm.es



Natalia Mota, José María Barreda y Rosario Gualda.

El Gobierno de Castilla-La Mancha celebró el Día de la Enseñanza, en un acto presidido por el presidente regional, **José María Barreda**, en el que se concedieron 29 galardones a centros educativos, docentes, alumnos, personal de administración y servicios, asociaciones e instituciones.

Entre los reconocidos estaba el Patronato Municipal de Escuelas Infantiles de Albacete. El premio fue recogido por la concejala de Educación y vicepresidenta del patronato, **Rosario Gualda**; y por la directora de este organismo, **Natalia Mota**.

En su intervención, Rosario Gualda recordó que el primer ciclo de la

educación infantil, de cero a tres años, "es una etapa muy importante para el desarrollo educativo". La concejala recordó que, en este mandato, se han abierto en Albacete dos nuevas escuelas infantiles públicas, que "ha supuesto la creación de una treintena de puestos de trabajo y el incremento, en un

## Reconocimiento regional al Patronato Municipal de Escuelas Infantiles

En este mandato, se ha incrementado el número de plazas, en Albacete, un 42,5%

42,5%, de nuevas plazas". En la actualidad, Albacete cuenta con ocho escuelas infantiles con capacidad para cerca de 600 alumnos, en las que trabajan 89 trabajadores, entre docentes y personal de administración y servicios.

### Implicación social

José María Barreda

destacó el esfuerzo del Gobierno regional y de los profesionales en materia educativa, y pidió la implicación de toda la sociedad en esta materia; "es ahí donde nos estamos jugando el futuro; la educación de nuestros hijos no puede depender sólo de la Administración, ni de unos profesionales, sino del conjunto de la sociedad", aseveró.

### Desde las Cortes

## Consejos al buen gobernante

MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete

E-mail: [manuel.pcastell@diputado.congreso.es](mailto:manuel.pcastell@diputado.congreso.es) / <http://pcastell.blogspot.com>



Hemos estado reunidos en Alcázar de San Juan para hablar de Socialismo y proclamar los principios del buen Gobierno. Os lo cuento porque para aconsejar a **Barreda** estuvo **Rubalcaba**, quien, amén de otras consideraciones, vino a leer en voz alta los consejos que **don Quijote de la Mancha** escribió a **Sancho Panza**, en trance éste de ser Gobernador de la **Ínsula Barataria**. La modernidad de **Cervantes** es admirable. En esta época electoral que comienza, bien podrían formar de la agenda personal de quien aspire a gobernar los cervantinos consejos, que merecen estar estampados y escritos con letras de oro. Sobriedad y buen gusto sería el primer consejo, porque hay candidaturas que caen en el descuido por no aparentar boato. Otras, al contrario, llenan sus vestimentas, ya de por sí lujosas, de abalorios. Lean ellas este consejo: *Vístete bien, limpio y bien compuesto*. Cuando pasaba la semana y la

familia salía a la plaza para lucir el descanso, desde el más pequeño al padre nos poníamos todos de limpio. Pobres, sí; bien compuestos, también y siempre de limpio. Este consejo se lo ahorró darlo el Vicepresidente al Presidente, pues es **Barreda** un hombre de vestir bien

compuesto. Si alguna vez el ajetreo vecinal le hubiera descompuesto el orden de la corbata, me consta que se le ha hecho la merced de ajustarle el nudo al cuello de su camisa siempre limpia. Mas sí relató **Rubalcaba**, de quien dicen que incluso puede ser Presidente de Gobier-

no, y que, en todo caso ya es Ministro y Vicepresidente, los dos consejos que relato a continuación y sobre los que me ahorraré comentarios prolivos. Dice **Quijote a Sancho**: *Para ganar la voluntad del pueblo que gobiernas, has de hacer ser bien criado con todos*. La contienda electoral no comporte mala educación. *Y has de procurar, aconseja el sabio quijote manchego, la abundancia de los mantenimientos, que no hay cosa que más fatigue el corazón de los pobres que el hambre y la carestía*. No estamos en tiempos de abundancia. Quienes no tienen pudor en sobreabundar en créditos a poderosos, niegan el préstamo más perentorio a quien depende tan sólo de su trabajo. El buen gobernante ha de procurar los mantenimientos, que donde no hay harina todo es mohína y los duelos con pan son menos. No prometerá riquezas, pero sí evitará el hambre y la carestía. Genial **Cervantes**.



Rosa Aguilar, José María Barreda, Alfredo Pérez Rubalcaba y José Bono.

# Notable alto para la sanidad pública en la provincia

Desde que se realiza este sondeo, en 2003, la valoración de los usuarios viene ascendiendo

Tras hacerse públicos los resultados de los Estudios de Satisfacción del Sescam en Castilla-La Mancha correspondientes a 2010, la Delegación de Salud y Bienestar Social presentó los resultados obtenidos en el ámbito provincial.

La delegada de Salud y Bienestar Social, **Angelina Martínez**, recordó que este estudio se realiza para conocer la opinión de las personas que han hecho uso de los servicios sanitarios.

Así, señaló que los servicios sanitarios en la provincia de Albacete han recibido un notable alto, al igual que ha ocurrido en el conjunto de Castilla-La Mancha, con un resultado de 8,18 sobre 10.

La delegada estuvo acompañada por los gerentes de los hospitales de Albacete, **Jesús Martino Sánchez**; de Hellín, **Emilio López**; de Villarrobledo, **Antonio Murillo**; y de Almansa, **Juan Ríos**; y por el gerente de Atención Primaria de Albacete, **Rafael Muñoz**.

Recordó que éste es un sondeo sobre el sistema sanitario público realizado en Castilla-La Mancha y que la administración viene realizando en todos los ámbitos de atención: Atención Primaria, Consultas Externas de Atención Especializada; Posthospitalización; y Urgencias. "Estos estudios permiten escuchar directamente la opinión de los ciudadanos acerca de estos servicios; detectar áreas de mejora de la calidad de la

atención para introducir los cambios y las innovaciones necesarias; y evaluar los servicios fundamentales de la atención sanitaria", señaló Martínez.

## Valoración ascendente

La delegada señaló que, desde que comenzaron a realizarse estos estudios, en 2003, la tendencia de los resultados obtenidos muestra una curva ascendente. "Estos buenos resultados se deben, por una parte, al buen trabajo realizado por los profesionales de la sanidad pública; y, por otra, al esfuerzo del Gobierno de Castilla-La Mancha en los últimos años en materia de infraestructuras, dotación tecnológica, recursos humanos y aumento de la cartera de servicios", señaló.

## Resultados

Los pacientes de la provincia valoran con un 8,52 sobre 10 la **Atención Primaria**. Los aspectos mejor valorados son los que tienen que ver con el trato recibido por los profesionales sanitarios.

En el resto de parámetros, los resultados vienen divididos en dos áreas: el de los centros del Área Funcional de Gestión de Albacete, que engloba a los hospitales de Albacete, Almansa y Villarrobledo; y el del Hospital de Hellín.

Así, en el apartado de **Consultas Externas**, la atención recibida en el



Jesús Martino Sánchez, Antonio Murillo, Emilio López, Angelina Martínez, Rafael Muñoz y Juan Ríos.

Área Funcional de Gestión de Albacete ha sido valorada con un 8,41 sobre 10; y en Hellín, con un 8,66. Los aspectos mejor valorados en este ámbito son la amabilidad, la capacidad de escucha, la preparación del médico y la profesionalidad del personal de Enfermería.

En el ámbito de **Post-hospitalización**, el Área Funcional de Gestión de Albacete ha sido puntua-

da con un 8,63; y en Hellín, con un 9,04, la nota más alta en Castilla-La Mancha. La percepción de la preparación o capacitación de médicos y enfermeras son los parámetros mejor valorados por los pacientes que han sido ingresados.

Por último, en el **Área de Urgencias**, los usuarios han valorado la atención recibida con un 8,24 en el Área Funcional de Gestión de Alba-

cete; y con un 8,48 en el Hospital de Hellín. Los aspectos mejor valorados son la preparación y capacitación de los profesionales, las instalaciones donde se presta la atención, y la claridad sobre la información recibida.

Asimismo, los estudios reflejan que se debe mejorar en aspectos relacionados con los tiempos de espera, la comodidad y la orientación.



Centro de Salud Albacete 7, en la calle de la Virgen del Pilar.

## Valoración de los usuarios de la sanidad pública en la provincia

Ámbito asistencial	Albacete, Almansa y Villarrobledo	Hellín
Atención Primaria	8,52	8,52
Consultas Externas	8,41	8,66
Posthospitalización	8,63	9,04
Urgencias	8,24	8,48

Fuente Sescam - Elaboración propia.



El secretario provincial de Comisiones Obreras, **Francisco de la Rosa**, destacó la importancia del acuerdo en materia de pensiones que los sindicatos, la patronal y el Gobierno de España alcanzaron finalmente. Subrayó que lo más importante de este acuerdo es el acuerdo en sí; “que los agentes sociales, la patronal, sindicatos y Gobierno, hayan sido capaces de llegar a un acuerdo tan relevante como es el mantenimiento de un sistema público universal de pensiones, es lo más importante”.

### Adaptar a la realidad

Como explicó, esta reforma se debe a que el sistema se tiene que adaptar a una realidad concreta, que no es otra que “la pirámide de la población está cambiando”, y cada vez hay más personas mayores y un menor índice de natalidad. “Por eso, hay que ir adaptando nuestro sistema público de pensiones para garantizar que todos, en el presente y en el futuro, tendremos una pensión digna; este acuerdo lo que viene es a consagrar este derecho”, explicó De la Rosa. “Eso se sustancia en el mantenimiento de unas cotizacio-

Francisco de la Rosa.  
Secretario Provincial del CC.OO.

## “La reforma de las pensiones garantiza un sistema público universal”

El secretario provincial de Comisiones Obreras, Francisco de la Rosa, manifiesta de manera rotunda que el modelo del sindicato se basa en el mantenimiento de los servicios públicos universales, y advirtió de que no aceptarán ningún recorte social

nes; posiblemente, en el incremento de la edad de jubilación en algunos casos; en otros, se mantendrá el límite de los 65 años”, añadió. Según el secretario provincial, el 80% de los ciudadanos “de aquí a muchos años”, se va a poder jubilar con 65 años.

### Mujeres y jóvenes

El acuerdo de las pensiones no se centra únicamente en la edad de la jubilación. Como explicó Francisco De la Rosa, se ha conseguido que las mujeres que tengan que dejar de trabajar por circunstancias de

atención a mayores o cuidado de hijos podrán tener unas cotizaciones adicionales; y los jóvenes que se incorporen más tarde al mercado de trabajo, durante los periodos de becarios, puedan tener una cotización suplementaria.

### Reforma laboral

Otro de los temas de actualidad sobre los que el sindicato está trabajando es la reforma laboral. El acuerdo alcanzado en materia de pensiones es la “antítesis”, como manifestó el secretario provincial, de lo ocurrido con la reforma laboral, que se alcanzó mediante una decisión “de manera unilateral” por el Gobierno central.

### Iniciativa legislativa

De hecho, recordó que Comisiones Obreras y UGT está elaborando una Iniciativa Legislativa Popular, con la que pretende recoger un millón de firmas, para que el Gobierno retroceda en esta reforma.

### Negociación colectiva

Además del acuerdo de las pen-

siones y la reforma laboral, otra cuestión de vital importancia para Comisiones Obreras es la negociación colectiva con la patronal. “Hay muchos elementos irrenunciables para nosotros en la negociación colectiva; la negociación colectiva es un instrumento de garantía de los derechos de los trabajadores, derechos que tienen que ser negociados de manera colectiva, sectorial, y de manera que, desde luego, siempre se garantice que no se van a perder”, explicó Francisco de la Rosa.

### Crisis

Respecto a la situación económica actual, explicó que el modelo de Comisiones Obreras para afrontar la crisis pasa por hablar del cambio de modelo productivo. “Desde este sindicato, queremos trasladar a la sociedad un mensaje muy claro: queremos que Albacete sepa que Comisiones Obreras tiene la decidida voluntad de defender un modelo de sociedad que beneficie a la mayoría de los ciudadanos; que no admitiremos recortes o caminos como el que abrió el presidente de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, al hablar del copago en la sanidad. Nuestro modelo es el de los servicios públicos y universales para todos”, manifestó.



ahora más que nunca: el sindicato es necesario

cc.oo. siempre  
defendiendo a los trabajadores

afíliate!





Leonardo Montesinos, Rafael López Cabezeulo y Juan Jesús Sánchez.

Los usuarios del autobús público urbano de Albacete han valorado este servicio con un 7,81 sobre 10, según un estudio realizado por la empresa adjudicataria, Subús. Esta nota es ligeramen-

te superior a la obtenida en la encuesta del año pasado, en la que la valoración general fue de un 7,63.

Entre los aspectos más valorados, están la limpieza y cuidado de los autobuses

y la temperatura adecuada; y los que han mejorado son la rapidez, los horarios y la comodidad. Entre los aspectos que hay que mejorar están una mayor frecuencia durante los fines de semana y días festivos, y una mayor información.

La mayoría de los usuarios del autobús urbano son mujeres (65%), y hay mayor proporción de usuarios de 36 a 50 años, con un nivel de estudios medio.

### Fidelidad

El concejal de Movilidad y Transporte, **Rafael López Cabezeulo**, destacó que, además, aumenta el índice de fidelidad, que se ha situado en el 69,8% de los encuestados, que asegura que seguirá utilizando este servicio. "Constatamos con esta encuesta que el servicio

## Los usuarios del autobús público valoran el servicio con un 7,81 sobre 10

Un nuevo sistema informará a las personas con discapacidad visual sobre la línea y el destino del vehículo presente

de autobuses urbanos mejora año a año y progresa adecuadamente", destacó López Cabezeulo.

### Nuevo sistema

El concejal, acompañado por el gerente de Subús, **Leonardo Montesinos**; y por el responsable de la Organización Nacional de Ciegos Españoles, **ONCE**, **Juan Jesús Sánchez**, anunció que, en los próximos días, se van a poner en marcha 15 nuevos terminales de información en parada, TIP, y un nuevo sistema de accesibilidad para personas con discapacidad visual.

En la actualidad, hay instalados en la ciudad diez terminales de información, con lo que, con los nuevos, pasarán a ser 25.

El sistema de accesibilidad para personas con discapacidad visual consiste en

que estas personas, a través de un pequeño dispositivo, accionan un sistema por el que, en la parada del autobús y dentro del vehículo, se emite un mensaje sonoro que informa a los usuarios de la línea y destino del autobús presente. Éste es el mismo sistema que las personas con discapacidad visual tienen en los semáforos, donde se les indica cuándo está en verde y pueden, de este modo, cruzar.

El responsable de ONCE explicó que más de 50 personas disponen actualmente de este dispositivo, que es proporcionado por el Ayuntamiento de Albacete.

Juan Jesús Sánchez destacó la apuesta que el Gobierno municipal realiza para las personas con discapacidad visual, estableciendo políticas que pretenden alcanzar la accesibilidad universal y la igualdad de oportunidades.

### Datos de la encuesta

- ↳ Un 65% son mujeres.
- ↳ Mayor proporción de usuarios de 36 a 50 años.
- ↳ Mayor proporción de usuarios con un nivel de estudios medio.
- ↳ Residentes en zonas periféricas: 28%.
- ↳ Utilizan el autobús todos los días: 48,9%.
- ↳ No tienen otro medio alternativo al autobús: 57,3%.
- ↳ Seguirá siendo fiel: 69,8%.
- ↳ Utilizan el autobús por motivos personales: 47,4%; y por motivos ocupacionales: 52,1%.
- ↳ Billete más utilizado: bonobús (69%).
- ↳ Aspectos mejor valorados: autobuses limpios y cuidados; temperatura adecuada.
- ↳ Aspectos que han mejorado: rapidez, horarios y comodidad.
- ↳ Aspectos que hay que mejorar: mayor frecuencia en fines de semana y festivos; y mayor información.
- ↳ Valoración global: 7,81 sobre 10.

## Los edificios municipales serán auditados para comprobar su eficiencia energética

El Ayuntamiento de Albacete buscará financiación para acometer reformas a través de empresas y mediante subvenciones

El Ayuntamiento de Albacete, con la colaboración de la Agencia de la Energía de Castilla-La Mancha, AGECAM, realizará una auditoría de los edificios públicos municipales -centros socioculturales, colegios, polideportivos, etc.-, para comprobar si son eficientes en materia energética

y, en caso de no serlo, acometer reformas para darle solución.

El concejal de Medio Ambiente, **Ramón Sotos**, señaló que, primero, se va a realizar un inventario sobre los edificios que serán objeto de la auditoría. Después, a lo largo de estos estudios, que determina-

rán las actuaciones que son necesarias acometer y la inversión necesaria.

Para obtener los recursos económicos, el Ayuntamiento buscará la financiación, por parte de empresas privadas o mixtas, y a través de subvenciones.

Esta acción se enmarca en un proyecto euro-



Ramón Sotos.

peo, Esimec, en el que participa Albacete junto con otra decena de ciudades de otros países, y cuyo

objetivo es determinar estrategias para llevar a cabo un cambio de modelo productivo.

# Sanidad, Educación y Servicios Sociales, la base del proyecto de Gobierno de Barreda

**Dirigentes nacionales del Psoe sitúan a la región como referente en políticas medioambientales, sanitarias y de comunicaciones**

Arropado por más de 6.000 personas y por destacados miembros de la Ejecutiva del Psoe nacional, el presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**, lanzó su proyecto de cara a las elecciones regionales de mayo, que se basará, según aseguró, en mantener los sistemas de sanidad, educación y servicios sociales actuales, “conside-

rados entre los mejores del panorama nacional”. Además, señaló que no le da igual asuntos importantes para los castellano-manchegos, como dónde debe ir el agua o dónde se debe instalar en ATC con residuos nucleares. También subrayó que quiere gobernar “desde el pacto y el acuerdo, con el diálogo y en coalición con la sociedad, porque la dis-



José María Barreda y Alfredo Pérez Rubalcaba.

tancia es el olvido”.

## Dedicación exclusiva

En su intervención, Barreda aprovechó para proclamar su orgullo,

amor, cariño y respeto por Castilla-La Mancha, y aseguró que por esta tierra vivirá y trabajará “las 24 horas del día de todos los días del año de todos los años, porque es lo que se merece”. En este sentido, insistió en que “la comunidad autónoma merece atención exclusiva de quien la gobierna, y no una dedicación parcial, pues eso supondría restarle importancia”.

Por eso, se preguntó si para la presidenta del Pp regional y candidata a la presidencia, **María Dolores Cospedal**, es Castilla-La Mancha poco importante, e hizo referencia al “escaso tiempo” que dedica la candidata a la región, “a pesar de que los diversos sueldos que tiene suman una cantidad de

240.000 euros”.

## Sistema público

Barreda valoró la “solidaridad profunda de lo público”, y advirtió que el afianzamiento de las políticas socio-sanitarias y educativas depende de las prioridades del Gobierno de turno que “debe invertir en su desarrollo para que no haya retroceso alguno”.

A este respecto, destacó que Castilla-La Mancha ha logrado uno de los mejores sistemas sanitarios públicos de Europa, “con servicios punteros que salvan vidas, como el transporte en helicóptero, que salvó 500 vidas en 2010”, y advirtió de que “este esfuerzo sin prece-

### Marcelino Iglesias Secretario de Organización del Psoe

#### “Castilla-La Mancha está entre las regiones con mejores servicios sociales”

“Castilla-La Mancha ha experimentado una gran transformación y modernización; desde fuera, admiramos lo que habéis conseguido con tantos años de trabajo”, aseguró. “Algo imprescindible para ganar es la cohesión lograda por los diferentes gobiernos socialistas, que han situado a Castilla-La Mancha entre las regiones con mejores servicios sociales y atención a los ciudadanos”, destacó. “Rajoy y Cospedal sólo

se mueven por interés electoral y el poder, algo que no van a conseguir porque tenemos a los mejores candidatos, a los mejores alcaldes y a **José María Barreda**, dentro de un partido que tiene unos valores como la igualdad, la libertad y la solidaridad”.



### Rosa Aguilar Ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino

#### “Castilla-La Mancha es ejemplo internacional en materia energética”

“Sólo **Barreda** tiene el compromiso con su tierra y con su gente, pues prefiere quedarse aquí trabajando y arrojando el hombro, lo que contrasta con la actitud de **María Dolores Cospedal**, que no tiene interés en Castilla-La Mancha, sino que sólo le interesa la política nacional, y lo demuestra cada día con el poco tiempo que le dedica a esta tierra”, añadió.

“Castilla-La Mancha es un ejemplo internacional en materia energética, ya

que la energía eléctrica que aquí se consume es energía limpia, y eso es calidad de vida”, explicó. “Además, es referente nacional, ya que el 90% de los municipios de más de 2.000 habitantes cuenta con puntos limpios”, añadió.



### La tubería a la Llanura manchega y el trasvase Tajo-Segura

Barreda destacó también los “importantes avances” logrados en materia de abastecimiento de agua, y recordó que, gracias a la tubería a la Llanura Manchega, 59 municipios de la región dejarán atrás definitivamente los problemas derivados de la falta de agua.

Sobre esta materia, criticó la postura de Cospedal, que “no sabe ni siquiera distinguir lo que es un trasvase de cuenca a cuenca, de pantano a pantano,

como es el trasvase Tajo-Segura, de una infraestructura como es la tubería a la Llanura Manchega”. A este respecto, lamentó la indecisión de la candidata del Pp, a la que “le da lo mismo que el agua llegue a Murcia o a Castilla-La Mancha”, y reclamó una lámina permanente en Entrepeñas y Buendía que beneficie a todos los pueblos ribereños y garantizar el caudal ecológico para el Tajo a su paso por Talavera y Toledo.

dentes alcanzado entre toda la sociedad castellano-manchega puede dar pasos hacia atrás si no se cuida y si no se valora lo conseguido hasta ahora”.

El presidente apostó, de este modo, por las inversiones en estas áreas que, en su opinión, “son las más importantes porque son las personas el eje central” de las políticas del Ejecutivo regional.

“Nuestro compromiso es que la vida trate con dignidad a todas las personas por igual, independientemente de sus circunstancias; Castilla-La Mancha ha logrado que podemos hacer las cosas igual, e incluso mejor,

que los demás”.

## ■ Crisis

Por otro lado, trasladó un mensaje de optimismo y esperanza en estos momentos de crisis que, dijo, “hay que afrontar llevando los principios de la socialdemocracia a la práctica”. Así, insistió en que el objetivo debe ser propiciar a todos los ciudadanos la seguridad y la tranquilidad de que no va a faltarles ningún servicio básico a lo largo de toda su vida. “Éste debe ser el esfuerzo del Gobierno regional, que está dedicando el 80% de su presupuesto al desarrollo de estas políticas que son la prioridad absoluta”, se-

**Cementerio nuclear:  
“ni lo quise, ni lo quiero  
ni lo querré”**

José María Barreda señaló un aspecto en el que **María Dolores Cospedal** también ha mostrado su ambigüedad, como en la cuestión referente al Almacén Temporal Centralizado o cementerio nuclear. Así, recordó que la candidata del Pp votó en contra de

sus propias palabras en las Cortes regionales, y después llegó a afirmar: “ni lo quiero ni lo dejo de querer”.

En este sentido, el presidente regional fue más claro al manifestar que el cementerio nuclear: “ni lo quise, ni lo quiero ni lo querré”.



José María Barreda.

ñaló. Apuntó que, en Educación, se está trabajando para que no se pierdan más inteligencias por falta de recursos, “una injusticia a la que se ha puesto fin, invirtiendo para construir centros de los que se carecían”.

José María Barreda es-

tuvo arropado, en este acto celebrado en Alcázar de San Juan, por el vicepresidente primero y ministro de Interior, **Alfredo Pérez Rubalcaba**; la ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino, **Rosa Aguilar**; el presidente del Congreso de los Diputa-

dos, **José Bono**; y el secretario de Organización del Psoe, **Marcelino Iglesias**; además de toda la Ejecutiva regional y provincial; y representantes empresariales, sindicales y de otros sectores de la sociedad castellano-manchega.

### Alfredo Pérez Rubalcaba Vicepresidente primero y ministro de Interior

#### “Barreda tiene una de las mejores sanidades de España”

“Si hay un político en Castilla-La Mancha bien criado con todos, ése es **José María Barreda**, un gran presidente que a lo largo de mucho tiempo ha hecho un gran trabajo por Castilla-La Mancha”, manifestó. “Tienes que procurar la abundancia de los mantenimientos para que la gente viva mejor”, le señaló, haciendo suya una cita de **El Quijote**. “Ésta es una máxima que ha conseguido Barreda, y que lo ha hecho gobernando en coalición con la sociedad, pegado al terreno, procurando la abundancia de los mantenimientos, y, por eso, tiene una de las mejores sanidades de España, tal y como dice la Asociación de la defensa de la Sanidad Pública; y un Ave que comunica todas las capitales de la región”, apuntó. “En Castilla-La Mancha,

el 90% de los ciudadanos vive a quince minutos de una autovía o una autopista; es la segunda comunidad autónoma en gasto educativo de España; la primera en contar con libros de texto gratuitos; y ha sido capaz de atraer inversiones como Airbus y Eurocopter”, enumeró el ministro. “Ésta es una gran comunidad autónoma”, añadió. “Estoy seguro de que puedo defender que Barreda es bien criado con todos porque a Cospedal la conozco mejor que vosotros, porque está más tiempo en Madrid que aquí y a ella le gusta el conflicto”, finalizó.



### José Bono Presidente del Congreso de los Diputados

#### “En Castilla-La Mancha, somos referentes en Alta Velocidad”

“En Castilla-La Mancha, tenemos un candidato vencedor para el 22 de mayo, que es José María Barreda”, aseguró. “Castilla-La Mancha ha experimentado un gran cambio y evolución; ha progresado porque la gente de esta tierra, quienes están y quienes ya se fueron, un día dijeron que estaban hartos del pasado, que no se conformaban”, añadió. “Cuando el Psoe tomó posesión la primera vez que ganó, el 40% de los ciudadanos no entendían lo que leían, pues teníamos el nivel de analfabetismo más alto; era una región que no tenía universidad; había 500.000 emigrantes y 118 núcleos de población sin electricidad. Éramos la criada y la

mandadera de toda España”, manifestó.

“Todo esto contrasta con la Castilla-La Mancha de la actualidad, que se ha convertido en referente de políticas públicas de calidad, como Educación, Sanidad y Bienestar Social; y la transformación que ha producido la Universidad regional; y las modernas infraestructuras que se han construido y que permiten que seamos referentes, por ejemplo, en Alta Velocidad”, añadió.



**crónica**  
de ALBACETE

Periódico semanal  
de información general

Fundado en 1971 por  
DEMETRIO GUTIÉRREZ ALARCÓN

DECANO DE LA PRENSA  
DE ALBACETE

Año XL

N.º 1273

**Edita:**  
Crónica Albacete, S. L.

**Director:**  
Carlos Gutiérrez García

**Correo electrónico:**  
redaccion@cronicadealbacete.com  
publicidad@cronicadealbacete.com  
fotografia@cronicadealbacete.com

**Depósito legal:** AB 578-1971

**Dirección:**

C/ Teodoro Camino nº 12, portal izquierdo, 2º D  
02002 Albacete - Fax: 967 19 34 55  
Tlf.: 967 19 33 94 - 967 60 24 79

**Edición digital:**

**www.cronicadealbacete.com**

**Impresión:**

Albagraf, S.L.  
Tlf.: 967 60 88 88  
Albacete

# Los comercios de Albacete podrán vender sus productos en un portal de Internet

**El Ayuntamiento mantiene su compromiso con el pequeño comercio, al renovar el convenio con la Cámara con idéntica aportación económica**

El Ayuntamiento de Albacete renovará el convenio de colaboración que mantiene con la Cámara de Comercio e Industria, con una aportación económica de 150.000 euros, exactamente la misma que la acordada en el convenio de 2010.

El concejal de Promoción Económica, **Ramón Sotos**, destacó que este convenio, que será rubricado en las próximas semanas por la alcaldesa de Albacete, **Carmen Oliver**; y el presidente de la Cámara, **Antonio Atiénzar**, mantiene la cantidad económica y muchos de los programas que se han venido desarrollando en virtud de este acuerdo, pero señaló que también presenta importantes novedades.

La más importante, según el concejal, es la puesta en marcha de un portal de Internet de productos de los comercios de Albacete, "un outlet electrónico". Como explicó, por primera vez, se

va a poder comprar, en España y fuera del país, en comercios de la ciudad, mediante un portal web. En éste, los comerciantes que se inscriban, podrán ofertar sus productos. El usuario que desee comprar algún producto, pinchará sobre éste, y entonces aparecerán los comercios adheridos a esta iniciativa y que oferten este producto, y será el comprador el que elija en cuál adquiere el artículo. Para llevar a cabo este proyecto, el Ayuntamiento aportará 20.000 euros.

## Calidad y tecnología

También novedosos son otros cuatro programas que se realizarán, en materia de calidad, innovación y tecnologías de la información. El primero de ellos, con una aportación municipal de 10.500 euros, consistirá en un proyecto de profesionalización de calidad de servi-

cios en el comercio, mediante talleres de trabajo.

Otro de los proyectos tratará de innovación para favorecer la cultura de orientación al cliente. Consistirá en cuatro sesiones de tres horas en las que se formará al comerciante en este aspecto. Tendrá una aportación de 9.000 euros.

Los otros dos programas se dedicarán a la innovación en materia de las tecnologías de la información; uno, de formación, con 10.500 euros; y el otro, en la implantación del comercio electrónico, con 14.900 euros.

## Iluminación

Se mantiene el acuerdo en materia de iluminación navideña, el más importante en cuantía económica, aunque se ha reducido la aportación, de 90.000 a 70.000 euros. Para sufragar la diferencia, la Cámara de Comercio y el Ayunta-



Ramón Sotos.

miento buscarán la financiación privada de otras entidades.

También se mantiene la aportación, de 8.000 euros, para el sorteo de la Compra-Reloj; el concurso de Escaparates Navideños, con 6.000 euros; y la Ventanilla de Atención al Feriante, con 1.100 euros.

riante, con 1.100 euros.

Ramón Sotos subrayó el esfuerzo realizado por el Ayuntamiento de Albacete para mantener el mismo compromiso económico que el año pasado, fruto de la importancia que representa el pequeño comercio en la ciudad.

## Convenio con la Cámara

- Iluminación navideña: 70.000 euros.
- Portal de Internet: 20.000 euros.
- Implantación del comercio electrónico: 14.900 euros.
- Profesionalización de calidad de servicios: 10.500 euros.
- Formación en tecnologías de la información: 10.500 euros.

- Innovación para favorecer la cultura de orientación al cliente: 9.000 euros.
- Compra-Reloj: 8.000 euros.
- Concurso de Escaparates Navideños: 6.000 euros.
- Ventanilla de Atención al Feriante: 1.100 euros.
- Total: 150.000 euros.**

# La Junta y la Diputación inculcan los principios del consumo responsable en los más jóvenes

**Para aprender, desde la infancia, a consumir de manera segura, solidaria, saludable y respetuosa con el medio ambiente**

El Gobierno de Castilla-La Mancha y la Diputación Provincial vienen desarrollando campañas dirigidas a los más jóvenes para inculcarles los valores del consumo responsable.

Una de estas actividades ha sido el concurso de dibujo organizado por el Consorcio Provincial de Consumo con motivo del Día del Consumidor.

En este concurso participaron cerca de 3.000 escolares de la provincia que, como apuntó el director general de Consumo, **Jesús Montalvo**, "han fomentado su imaginación al tiempo que han aprendido actitudes de consumo responsable que podrán poner en práctica cuando hagan la compra, jueguen o reciclen".

Montalvo señaló que el

objetivo principal de estas actividades es sensibilizar a los escolares sobre la importancia que tiene realizar un consumo que sea seguro, saludable, sostenible y solidario pero, sobre todo, respetuoso con el medio ambiente.

"Un consumidor bien formado es un consumidor con mejor capacidad de elección, más libre a la hora de relacionarse en



Jesús Montalvo, con algunos de los escolares participantes en el concurso

una sociedad que incita al consumo nada responsable", manifestó.

## Desde la infancia

El director general subrayó la necesidad de

impulsar la educación en materia de consumo desde la infancia, porque "así se consiguen consumidores que conocen y exigen el respeto de sus derechos y que saben actuar con responsabilidad".

# La Cámara de Comercio apuesta por la creación de una marca de vinos de "La Mancha"

La Diputación colabora con la Misión Inversa del Vino, que se celebrará del cinco al ocho de abril

La Diputación Provincial firmó un acuerdo con la Cámara de Comercio e Industria de Albacete por el que la primera colaborará para desarrollar la Misión Inversa del Vino, organizada por la entidad cameral y que se celebrará del cinco al ocho de abril en Villarrobledo.

El convenio fue rubricado por el presidente de la Diputación, **Pedro Antonio Ruiz Santos**, y el presidente de la Cámara de Comercio, **Antonio Atiénzar**.

En esta iniciativa participarán 14 bodegas y 21 importadores de diversos países.

Ruiz Santos señaló que el sector vinícola, y la industria agroalimentaria en la que se enmarca, es uno de los sectores con mayor oportunidad de negocio debido a su capacidad para ser resistente a la crisis, "motivo por el que desde las administraciones hay que apoyarlo y por el que, desde la Diputación, se apuesta de forma decidi-

da por iniciativas encaminadas a impulsar el comercio exterior de estos productos". En concreto, la Diputación aportará a esta iniciativa, "cuyo objetivo es vender y hacer negocio", 30.000 euros.

Ruiz Santos destacó que la Diputación también está a disposición de la Cámara de Comercio para colaborar en una misión de similares características que se pretende hacer con el sector del aceite. En este sentido, el presidente resaltó el esfuerzo que la entidad cameral está realizando para abrir nuevos mercados en el exterior y convencer a las empresas de la necesidad de conquistarlos.

## Plataformas

Por su parte, Antonio Atiénzar subrayó la necesidad de tomar la iniciativa para que una provincia donde está la superficie de viñedo más grande de Europa se atre-



Pedro Antonio Ruiz Santos y Antonio Atiénzar.

va a dar el salto al mercado internacional, y señaló que hay que hacer entender a las empresas que hay que formar plataformas para poder dar más cobertura a las necesidades y la demanda de este mercado.

El presidente de la Cámara insistió en que, fuera de España, hay que hacer la marca vinos de "La Mancha", buscando la unidad que permita identificar el vino de Albacete, ya que, de manera individual, el problema que existe es que las empresas no tienen suficiente producción para cubrir los pedidos que pueden surgir.

Atiénzar se mostró optimista respecto a las expectativas de esta nueva edición de la Misión Inversa del Vino, y recordó que, en años anteriores, costaba mucho reunir a una quincena de importadores, mientras que, ahora, han confirmado, hasta la fecha, 21.



## Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

Semana 13 Cotizaciones 31-Marzo-2011 Precios indicativos

	Euros/Kg.	Diferencia
<b>OVINO MANCHEGO:</b>		
Hasta 10,1 Kg. ....	3,49-3,55	=
Corderos de 10,5 a 15 Kg. ....	3,46-3,52	=
Corderos de 15,1 a 19 Kg. ....	3,13-3,19	=
Corderos de 19,1 a 23 Kg. ....	2,98-3,04	=
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg. ....	2,95-3,01	=
Corderos de 25,5 a 28 Kg. ....	2,92-2,98	=
Corderos de 28,1 a 34 Kg. ....	2,62-2,68	=
Corderos de más de 34 Kg. ....	2,23-2,29	=
<b>OVEJA:</b>		
Extra .....	0,50	=
Primera .....	s/c	
Segunda .....	s/c	
<b>Leche:</b> (Con ordeño mecánico y tanque de frío)		
<b>Por grasa (+/- bonificaciones)</b>		
Leche de oveja con D.O. ....	9,16-9,34	=
Restos leche de oveja .....	6,48-6,72	=
Leche de cabra .....	6,05-6,38	=
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Plas/Ud .....		
<b>CEREALES:</b>		
Cebadas para cervecería (Maltería) .....	s/c	
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl. ....	197,00-203,00	-2
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl. ....	191,00-197,00	-2
<b>Trigos duros:</b>		
De fuerza .....	262,00-268,00	=
De media fuerza .....	231,00-237,00	=
<b>Extensibles:</b>		
Panificables .....	225,00-231,00	=
Chamorro .....	252,00-258,00	=
Forrajeros .....	212,00-218,00	=
Avena - Rubia/Blanca .....	202,00-198,00	=/=
Centeno .....	184,00-190,00	=
Triticales .....	188,00-194,00	=
Maiz secadero .....	218,00	=
<b>LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS:</b>		
<b>Yeros (20% máximo impurezas)</b>		
Veza grano (10% máximo impurezas) .....	222,00-228,00	=
Guisantes .....	206,00-212,00	-2
Alfalfa rama campo 1ª .....	155,00	=
Alfalfa rama campo 2ª .....	142,00	=
<b>PORCINO:</b>		
<b>Precio/Tm.</b>		
Selecto .....	1,48	=
Normal .....	1,45	=
Graso .....	1,42	=
Cerdas desvieje .....	0,64	=
Lechón de 20 Kg. (euros unidad) .....	41,00	-4
<b>CONEJOS:</b>		
<b>Precio/Tm.</b>		
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg. ....	2,01-2,07	=
<b>VINOS</b>		
<b>Euros/Hgdo.</b>		
Blancos de fermentación tradicional .....	s/c	Diferencia
Blancos de fermentación controlada .....	s/c	
Blancos Monovarietal Macabeo .....	s/c	
Rosados de fermentación tradicional .....	s/c	
Rosados de fermentación controlada .....	s/c	
Tintos Monovarietal Cencibel .....	s/c	
Monovarietal Merlot .....	s/c	
Monovarietal Cabernet .....	s/c	
Tintos Monovarietal Shyrach .....	s/c	
Monovarietal Monastrel .....	s/c	
Monovarietal Gamacha .....	s/c	
<b>Tinto:</b>		
Directo .....	s/c	
Doble pasta .....	s/c	
<b>MOSTO AZUFRAO BLANCO</b>		
<b>s/c</b>		
<b>MOSTO AZUFRAO TINTO</b>		
<b>s/c</b>		

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO  
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -  
Comentarios y previsiones del mercado  
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)  
STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

PATROCINADA POR:  
**CAJA RURAL**  
DE ALBACETE

# El Psoe garantiza los servicios públicos y rechaza el copago propuesto por Valcárcel

**El presidente de Murcia llegó a afirmar: "el yo invito y tú pagas no nos vale"**

El Psoe de Castilla-La Mancha ha manifestado que "poco a poco se va conociendo el programa oculto del Partido Popular", tras declarar, el presidente de la Región de Murcia, **Ramón Luis Valcárcel**, que sería necesario que los ciudadanos sufragasen parte de los servicios como la educación, la sanidad y la dependencia. El presidente de Murcia llegó a manifestar: "el yo invito y tú pagas, tan característico de Zapatero, no nos vale".

Ante estas declaraciones, la diputada regional del Psoe, **Matilde Valentín**, aseguró que el Gobierno de Castilla-La Mancha "no está dispuesto a permitir el tijejetazo que el Pp quiere dar

al Estado del Bienestar, entre otras cosas, porque la universalidad y la gratuidad de los servicios públicos esenciales es una conquista de toda la sociedad española" a la que la Junta no está dispuesta a renunciar.

## Empleados públicos

"Ha sido Valcárcel quien ya ha hablado de introducir el copago en los servicios básicos, y ya también hemos oído hablar a la presidenta del Pp de Castilla-La Mancha, **María Dolores Cospedal**, de querer reducir a la mitad el número de empleados públicos del Gobierno regional y a continuación añadir que



Matilde Valentín.

privatizaría todo lo que fuese necesario privatizar", señaló Valentín.

Como explicó la diputada, el copago genera desigualdad, y obliga a pagar, no a quien más tiene, sino a quien más enferma y más cuidados necesita. "Los ciudadanos ya pagamos la sanidad y la educación a través de nuestros impuestos; ya pagamos hasta el 40% de los medicamentos, cuando estamos trabajando, por el Régimen General de la Seguridad Social", recordó.

Introducir el copago, a juicio de la diputada, signi-

ficaría que los españoles tendrían que pagar dos veces por acudir a servicios sanitarios y educativos, y supondría quebrar el principio de progresividad fiscal, por el que cada ciudadano contribuye según su capacidad económica y recibe según su necesidad.

## "Enorme desigualdad"

Asimismo, destacó el gran riesgo que supondría el copago, ya que generaría una "enorme desigualdad entre los ciudadanos en ma-

teria sanitaria, y afectaría a los sectores de la población más vulnerables, como pensionistas, enfermos crónicos y tercera edad", que son los que más utilizan los servicios de salud.

"Desde el Psoe no vamos a permitir de ninguna de las maneras el tijejetazo que pretende el Pp al Estado del Bienestar haciendo negocio con la sanidad y con la educación, y manifestamos nuestro más firme compromiso con el carácter universal de los servicios públicos esenciales", insistió la diputada.

# Cospedal no se presentó a la citación judicial por su acusación de espionaje

**El Psoe regional renuncia a presentar una querrela, "porque se ha puesto de manifiesto que mintió y no tiene ninguna prueba"**

La presidenta del Partido Popular de Castilla-La Mancha, **María Dolores Cospedal**, no se presentó a declarar ante la jueza por la demanda de conciliación que presentó el Psoe regional tras haberle acusado de contratar a detectives privados para espíar a altos cargos del Pp.

El secretario de Organización del Psoe regional, **José Manuel Caballero**, manifestó, en las puertas del juzgado, que su partido renuncia a poner una querrela

a Cospedal. Caballero señaló que se da por satisfecho, al considerar que, al no ratificarse en sus declaraciones ni retractarse, "se ha puesto de manifiesto que Cospedal mintió al hacer esta acusación".

## Dimisión

"Ha quedado en evidencia que Cospedal es una gran mentirosa y, una vez descubierta esta gran mentira, no le queda más remedio que dimitir y dejar la vida



Esther Padilla y José Manuel Caballero.

política por difamar y calumniar gravemente con el único objetivo de intentar obtener ventaja política", manifestó, acompañado por la secretaria de Comunicación, **Esther Padilla**.

Caballero lamentó este "nuevo desprecio a la Justicia" por parte de la dirigente del Pp regional, "que ha preferido dar la llamada pr respuesta, al ser requerida para que se ratificara o se retractara de sus acusaciones", añadió. En su opinión,

la ausencia de Cospedal se debió a que "no tenía ninguna prueba y, además, era consciente de que estaba mintiendo", ya que, ni siquiera su abogado dio ningún argumento a favor de estas acusaciones. "Ha quedado patente la estrategia que siempre emplea Cospedal, que tira la piedra y esconde la mano", afirmó.

Según Caballero, "ya se sabe la verdad, porque se conoce que quien contrató a detectives privados para in-

vestigar a la alcaldesa de Ciudad Real, **Rosa Romero**, y a algunos de sus concejales, fue un funcionario del propio consistorio ciudadrealeño con quien mantenía un contencioso, y se demostró que no tenía nada que ver con el Psoe".

A la hora de su citación en el juzgado, Cospedal estaba en un almuerzo con militantes en Talavera de la Reina, acompañada por el presidente del Pp, **Mariano Rajoy**.



Autoridades y premiados.

La Asociación de Jóvenes Empresarios, Aje, de Albacete, celebró la entrega de premios que esta organización otorga a diferentes empresas y personajes por su iniciativa y por su creatividad.

La entrega estuvo presidida por la vicepresidenta regional y consejera de Economía y Hacienda, **María Luisa Araújo**; la alcaldesa de Albacete, **Carmen Oliver**; y el presidente provincial de Aje, **Santiago Lara**.

En esta décima edición, se otorgó un premio; siete accésit y un reconocimiento. El premio "Joven Empresario" recayó en **Antonio Jesús Ochoa**, de la empresa IDN, especializada en consultoría, diseño gestión e implantación de soluciones de seguridad informática. El Reconocimiento Social fue para el presentador albaceteño **Constantino Romero**, "por su trayectoria profesional y constante labor de difusión de la cultura y costumbres albaceteñas".

María Luisa Araújo señaló que "el futuro y la fortaleza de Castilla-La Mancha depende de los empresarios; está ligado a los jóvenes, a los emprendedores y soñadores que han perdido el miedo, y a quienes creen en esta región y son capaces de crear empleo".

La vicepresidenta resaltó algunos datos que hacen confiar en el futuro de Castilla-La Mancha, como las exportaciones, aspecto en el que la región, en el ejercicio pasado, "consiguió las mejores cifras de los últimos quince años"; y como las inversiones extranjeras, "que sitúan a la región como tercera comunidad autónoma con mayor incremento de inversión".

## Sectores estratégicos

Araújo habló además de los nuevos sectores estratégicos como el aeronáutico, "que, de la mano del parque empresarial y de la Universidad de Castilla-La Mancha, está dando pasos gigantescos".

La vicepresidenta reconoció además en estos premios la dinamicidad de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Albacete, "no sólo porque funciona bien como asociación, sino porque detrás de ellos hay muchos jóvenes emprendedores, y eso se traduce en los ritmos de creación de empresas y en la apertura al comercio exterior". De hecho, recordó que Albacete destacó en enero por ser la provincia de la región en la que más aumentaron las exportaciones, un 55,8% respecto a enero de 2010; y el volumen de inversiones empresariales.

## Proyectos empresariales

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha apoyado en la provincia a más de 3.000 proyectos empresariales, con una inversión de 71 millones de euros. "Todos estos indicadores nos hablan de una ciudad y una provincia muy dinámica, con un enorme potencial y con un futuro que se ve reforzado con el esfuerzo que se ha hecho desde el Gobierno de **José María Barreda** para dotarle de mayores y mejores infraestructuras de comunicación, pero para la que hay un ingrediente imprescindible, que es el del joven emprendedor", añadió.

## Desde 1998

El Premio Joven Empre-

# Reconocimiento al coraje e iniciativa de los jóvenes emprendedores

En enero, Albacete fue la provincia de la región en la que más aumentaron las exportaciones: un 55,8% respecto a 2010

sarios se celebró por primera vez en 1998 para reconocer el riesgo, la iniciativa, el valor, el trabajo y la creatividad de la juventud de Albacete; además del éxito y el esfuerzo que supone siempre una inversión en el futuro.

Santiago Lara señaló que "esta iniciativa debe servir, además de ejemplo y de espejo para otros emprendedores, para premiar a personas que aglutinan valores como el compromiso social, compromiso con el empleo, compromiso con la creación de riqueza, pero

también con la gente más desfavorecida; además de para promover e incentivar el acceso de la mujer a la empresa".

En la entrega de premios participaron personajes del ámbito económico y social de la provincia, como el presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Albacete, **Antonio Atiénzar**; el presidente de la Confederación de Empresarios de Albacete, **Artemio Pérez Alfaro**; y el presidente de Caja Rural de Albacete, **Higinio Olivares**, entre otros.

## Premiados

➤ **Premio Joven Empresario: Antonio Jesús Ochoa**, de la empresa IDN, especializada en consultoría, diseño gestión e implantación de soluciones de seguridad informática.

➤ **Accésit a la Iniciativa Empresarial: Susana Sánchez**, del Centro de Fisioterapia Susana Sánchez, especialista en la Rehabilitación en Uro- Ginecología, Obstetricia y Coloproctología.

➤ **Accésit al Mejor Proyecto Empresarial: Daniel Aldaya y Susana Puebla**, de Hellín Energética, compañía pionera en el desarrollo de plantas de fabricación de módulos fotovoltaicos.

➤ **Accésit a la Innovación y Desarrollo Tecnológico: Andrés Giménez**, de Aldaba Software, dedicada a la programación informática para el sector empresarial y agroalimentario.

➤ **Accésit a la Creación de Empleo: Miguel Lucas**, de Padelpop, el primer club de pistas de pádel cubiertas de Albacete.

➤ **Accésit al Compromiso Medioambiental: Isabel González**, de Optimiza Consulting, de servicios de ingeniería, consultoría y eficiencia energética.

➤ **Accésit a la Mujer Empresaria: Bárbara Pérez**, de Pega Arte Interior, orientada a la ejecución de proyectos integrales de arquitectura de interiores y venta de muebles de autor.

➤ **Accésit a la Iniciativa Social: Ramón Balsera**, del Club de Empresas Solidarias, un proyecto de cooperación para el desarrollo de los pueblos.

➤ **Reconocimiento Social: Constantino Romero**, presentador, locutor y doblador, por su constante labor de difusión de la cultura y costumbres albaceteñas.



Higinio Olivares, Antonio Jesús Ochoa, y María Luisa Araújo.

**Provincia**

Diego García Caro y José María Barreda, junto al personal sanitario.

El Hospital de Hellín ampliará su cartera de servicios con nuevas prestaciones: la puesta en marcha de consulta externa y Hospital de Día Oncológico y la incorporación de un aparato de resonancia magnética en el área de Radiodiagnóstico. Como señaló el presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**, gracias a esta ampliación de servicios, se ahorrará desplazamientos a los pacientes, y se dotará al centro de más autonomía y capacidad de resolución.

“Nuestro objetivo son las personas; si perdemos esa perspectiva carece de

sentido nuestro trabajo”, manifestó el presidente, que aseguró que se trata de que en Castilla-La Mancha la vida trate con dignidad a todas las personas.

Las nuevas dependencias del Hospital se han ampliado casi un 65%, con unos 8.000 metros cuadrados más; y se han remodelado otros 5.400.

La consulta externa y el Hospital de Día Oncológico se pondrá en marcha este mes. Barreda señaló que éste es un servicio muy demandado por la población.

### ■ Demanda

El año pasado, 164 pa-

cientes del área de influencia del Hospital de Hellín fueron atendidos en el Hospital de Día Oncológico del Complejo Hospitalario Universitario de Albacete, donde recibieron cerca de 1.000 sesiones de quimioterapia.

Además, el presidente explicó que ya se han iniciado los trámites para la adquisición de una resonancia magnética, que supondrá una inversión cercana a los 750.000 euros. Actualmente, los pacientes que precisan ser sometidos a esta prueba diagnóstica son derivados a centros concertados de Hellín y de Albacete, así como al Hospital de la capital. El año pasado, fueron derivados más de 2.200 pacientes a estos centros.

“No siempre fueron las cosas así”, explicó Barreda, que subrayó que si el 80% del presupuesto autonómico se destina a sanidad, bienestar social y educación, “es porque se trata una prioridad del Gobierno regional, pero no es así en todos los gobiernos ni en todos los partidos”, destacó. “En Castilla-La Mancha, hacemos un gran esfuerzo para garantizar las prestaciones básicas desde la cuna”, añadió, y recordó que, cada día,

## El Hospital de Hellín tendrá servicio de oncología y resonancia magnética

Desde 2004, se han construido cinco nuevos centros médicos, diez Centros de Día y otros tres centros de atención a personas de diversa índole

la Junta destina, a servicios sociales, 10,3 millones de euros para atender a los casi 200.000 usuarios que pasan a diario por estos centros asistenciales.

### ■ Infraestructuras

Por su parte, el alcalde de Hellín, **Diego García Caro**, destacó la apuesta de José María Barreda por la calidad asistencial, y recordó que, desde que es presidente, se han ejecutado numerosas infraestructuras: cinco nuevos centros médicos (el de Hellín 2, el de Isso, el de Cañada, el de Nava, y el recién inaugurado de Minateda); diez Centros de Día; y tres centros de atención a personas con discapacidad, con alzheimer y

con fibromialgia.

### ■ Área de influencia

El Hospital de Hellín cubre un área de influencia formada por los municipios de Hellín, Albatana, Cotillas, Elche de la Sierra, Férrez, Fuenteálamo, Letur, Liétor, Molinicos, Ontur, Riopar, Socovos, Tobarra, Villaverde de Guadalimar y Yeste, además de las pedanías de estos municipios. En conjunto, unos 62.500 ciudadanos están vinculados a este centro hospitalario.

Las obras de ampliación y reforma han contado con una inversión superior a los 27 millones de euros, y se han desarrollado en cuatro fases.

### Nuevas infraestructuras en Hellín desde 2004

#### ■ Centros médicos: 5.

- ☞ Hellín 2.
- ☞ Isso.
- ☞ Cañada.
- ☞ Nava.
- ☞ Minateda.

#### ■ Otros centros: 3.

- Centro de atención a personas con discapacidad.
- Centro de atención a personas con alzheimer.
- Centro de atención a personas con fibromialgia.

#### ■ Centros de Día: 10.

### Área de influencia del Hospital de Hellín

- |                       |                             |
|-----------------------|-----------------------------|
| ☞ Hellín.             | ☞ Ontur.                    |
| ☞ Albatana.           | ☞ Riopar.                   |
| ☞ Cotillas.           | ☞ Socovos.                  |
| ☞ Elche de la Sierra. | ☞ Tobarra.                  |
| ☞ Férrez.             | ☞ Villaverde de Guadalimar. |
| ☞ Fuenteálamo.        | ☞ Yeste.                    |
| ☞ Letur.              | ☞ Pedanías.                 |
| ☞ Liétor.             |                             |
| ☞ Molinicos.          |                             |



José María Barreda, observando el funcionamiento de una máquina.

### Nuevos servicios

☞ **Consulta externa** y el **Hospital de Día Oncológico**, con una demanda, en 2010, de 164 pacientes, que recibieron, en Albacete, unas 1.000 sesiones

de quimioterapia.

☞ **Resonancia magnética**, con una demanda, en 2010, de más de 2.200 personas, derivadas a otros centros.

# Formación para 60 parados en sanidad, limpieza industrial e instalaciones solares

El Ayuntamiento quiere conseguir de las empresas un compromiso de contratación de, al menos, el 45%

El Ayuntamiento de Albacete formará a 60 personas desempleadas en tres ámbitos que, según la concejala de Empleo, **Nieves García Piqueras**, representan sectores en los que se sigue generando oferta de trabajo: atención sociosanitaria, limpieza industrial, y mantenimiento y montaje de instalaciones solares y fotovoltaicas.

Para poner en marcha este programa de formación, titulado "Trébol", el Ayuntamiento ha solicitado a los fondos europeos una subvención de 620.000 euros, de los que el 20% serían asumidos por el Gobierno municipal.

El proceso de selección para recibir estos cursos, cuyo inicio se prevé para junio, beneficiará a personas que tienen especial dificultad para acceder al mercado laboral: menores de 30 años; mujeres mayores de 45 años en situación de paro de larga duración; cuidadores no profesionales de personas con dependencia, e inmigrantes.

En atención sociosanitaria, se formará a 30 personas; en limpieza industrial, a 15; y en mantenimiento y montaje de instalaciones solares, a otras 15.

La concejala señaló que, en este programa, solicitarán a las empresas que participen un compromiso de contratación de, al menos, el 45% de las personas formadas.



Nieves García Piqueras.

## P A C 2 0 1 1

### RÉGIMEN DE PAGO ÚNICO

## Como siempre, comprometidos con su trabajo

Confíenos la tramitación de la PAC  
si lo desea, le anticipamos\* el importe de sus ayudas

**y llévese este práctico regalo**  
Oferta válida hasta el 30-4-2011

**Nuestra labor también está en el campo**

**CAJA RURAL DE ALBACETE**

\*La concesión del anticipo está supeditado al estudio y aprobación de la Caja.



# Albacete Balompié - Temporada 10/11

Liga Adelante 2ª División - Jornada 31



## Herido de muerte

**El Alba cayó goleado en Girona en el debut de Mario Simón que no pudo evitar un nuevo episodio de impotencia e inoperancia de los jugadores blancos, 3-0**

**Girona:** Santamaría, Jose, Migue, Tortolero, Bautista, Marcos Tébar (Ángel, min 80), Dorca, Moha (Keko, min 57), Jandro, Peragón y Despotovic (Kiko Ratón, min 75)

**Albacete:** Miguel, Zubiaurre, Tarantino, Alan Baró, Calle (Alfredo, min 75), Tato, Sousa (Songo, min 83), Miguel Nuñez, Toni, Diego Camacho y Antonio López (Adrià, min 67)

**Goles:** 1-0: Min. 33, Jandro. 2-0: Min. 67, Despotovic. 3-0: Min. 89, Pera-

gón.

**Árbitro: Mario Melero López.** Mostró tarjeta amarilla a los locales Dorca (41) y los visitantes Camacho (59), Sousa (61), Nuñez (63).

El Alba volvió a repetir la historia de las últimas doce jornadas del campeonato, en las que no ha sido capaz de derrotar a ninguno de sus rivales. La diferencia es que las excusas posteriores en sala de prensa las dio **Mario Simón**, nuevo técnico del equipo y enésima "víctima colateral" de la

plantilla manchega. El **Alba** cayó por 3-0 ante el **Girona** en **Montilivi** y las explicaciones del bueno de **Mario** sonaron a la misma cantinela de los últimos meses.

**Mario Simón** concedió la oportunidad para reconducir la errática marcha del equipo a los mismos que han metido en el pozo a la entidad blanca. No hubo revolución, tan solo algo más de orden e interés en el arranque del choque. El **Girona**, que venía de perder las tres últimas jornadas, defraudó a su público en la primera mitad con un juego previsible bien contrarrestado por el **Alba**. La suerte para los locales fue enfrentarse a un rival incapaz de generar peligro en el área contraria y que acabó cometiendo los mismos errores de siempre. Pasada la primera media hora, un centro desde la derecha le cayó a **Jandro** dentro del área y el ex del **Alba** no lo desaprovechó. Primer tiro a puerta del **Girona** y 1-0. La ley del mínimo esfuerzo.

En el inicio de la segunda mitad llegaron los mejores minutos del **Alba**. Y el primer disparo entre los tres palos de los manchegos. El remate de **Tato** lo atajó **Santamaría** y evitó el amago de reacción visitante.



Núñez.

Con más corazón que cabeza, los de **Mario Simón** intentaron equilibrar el choque. El **Girona**, sin apenas juego, se llevó el gato al agua en otro error individual. Un centro desde la izquierda se lo tragó **Miguel**, confiado en que no había nadie tras él, y **Peragón** puso el esférico en la cabeza de **Despotovic** para que éste marcara a puerta vacía.

El segundo tanto del **Girona** ya dejó al **Alba** sin esperanzas de sumar. **Alfredo** y **Songo** entraron en el úl-

timo cuarto de hora para intentar maquillar el resultado. Casi al final **Peragón** se encargó de completar la goleada al culminar un contragolpe ante **Miguel**. La jornada en **Segunda** dejó al **Albacete** a nueve puntos de la zona de salvación, con once jornadas por disputarse. El único argumento del equipo para confiar en el milagro es el matemático. Todos los demás señalan a los manchegos como candidatos al descenso.

**Román Escudero**

### Así va la liga

#### Liga Adelante - 2ª División

Resultados				Próxima jornada			
Numancia	3-1	Huesca		Gimnástico	-	Tenerife	
Barcelona B	2-0	Alcorcón		Huesca	-	Córdoba	
Cartagena	2-0	Villarreal B		Alcorcón	-	Numancia	
Xerez	1-1	Granada		Villarreal B	-	Barcelona B	
Celta	0-3	Recreativo		Granada	-	Cartagena	
Rayo	1-0	Betis		Las Palmas	-	Elche	
Salamanca	0-5	Valladolid		Betis	-	Celta	
Girona	3-0	Albacete		Valladolid	-	Rayo	
Las Palmas	1-0	Ponferradina		Albacete	-	Salamanca	
Elche	1-0	Tenerife		Ponferradina	-	Girona	
Córdoba	1-0	Gimnástico		Recreativo	-	Xerez	

	J.	EN CASA			FUERA			GOLES		Pts.
		G.	E.	P.	G.	E.	P.	F.	C.	
1.- Rayo	31	11	3	1	7	4	5	51	33	61
2.- Betis	31	12	1	2	6	4	6	56	30	59
3.- Celta	31	8	3	4	7	7	2	50	29	55
4.- Barcelona B	31	9	4	3	5	5	5	59	43	51
5.- Elche	31	8	5	3	5	6	4	32	26	50
6.- Cartagena	31	10	2	4	4	4	7	39	39	48
7.- Granada	31	10	3	2	2	8	6	53	35	47
8.- Girona	31	9	4	2	3	5	8	43	38	45
9.- Valladolid	31	10	2	3	3	4	9	43	37	45
10.- Xerez	31	6	5	5	6	3	6	41	42	44
11.- Villarreal B	31	7	3	6	6	2	7	35	41	44
12.- Numancia	31	10	1	5	3	2	10	46	45	42
13.- Córdoba	31	6	7	3	4	4	7	42	45	41
14.- Alcorcón	31	11	2	3	1	3	11	38	38	41
15.- Recreativo	31	5	6	4	3	9	4	33	28	39
16.- Huesca	31	4	9	3	4	5	6	27	32	38
17.- Las Palmas	31	6	7	2	2	5	9	41	58	36
18.- Gimnástico	31	5	7	4	3	3	9	25	34	34
19.- Salamanca	31	4	3	8	5	1	10	29	48	31
20.- Tenerife	31	4	5	7	2	4	9	30	50	27
21.- Albacete	31	3	7	5	2	3	11	20	40	25
22.- Ponferradina	31	3	7	5	1	5	10	23	48	24



Alfredo, intenta cortar un balón.

#### Próximos rivales

### Visita del Salamanca y viaje a Madrid

La visita de la **Unión Deportiva Salamanca** al **Carlos Belmonte** es otra de las citas en las que el equipo albaceteño deberá sumar tres puntos si no quiere convertir en un vía crucis el

tramo final de temporada. Los charros son otro de los claros candidatos al descenso de categoría.

El **Rayo** no quiere dejar escapar ni un solo punto en Vallecas en su

sprint final por alcanzar la **Primera División**. Partido muy complicado para el **Albacete Balompié** en el **Teresa Rivero**, donde no querrá ser el invitado de piedra.

# Música, teatro, conferencias y literatura, en la José Saramago

La programación de abril combina, una vez más, la inclusión de creadores locales y artistas de prestigio nacional

La programación de la Casa de la Cultura José Saramago para abril vuelve a combinar actuaciones musicales, teatro, conferencias y literatura. Como destacó la concejala de Cultura, **Rosario Gualda**,

“es una programación en la que se ha compaginado la inclusión de creadores locales con personas de relevancia nacional, primando la diversidad de tendencias y la gratuidad de los actos”

## Programación

- 1 de abril: Concierto de **Javier Ruibal**.
- 7 de abril: **Julio Llamazares**: “Escribir en el siglo XXI”.
- 8 de abril: Concierto de **Suburbano**.
- 13 de abril: Conferencia de **Luis Mateo Díez**, “Contar la vida”.
- 15 de abril: Concierto de **Cirujano Escocés**.
- 28 de abril: Conferencia de **Emilio Martínez Espada**, “El gran cambio de la imagen de Albacete en España”.
- 29 de abril: Obra teatral “Dinero”.
- Del 1 al 15 de abril: Exposición “El País de Graeslinj: un viaje por el mundo de la literatura infantil y juvenil”.



Rosario Gualda.

Este viernes, uno de abril, comenzaban los actos con la actuación musical de **Javier Ruibal**, un compositor, guitarrista y cantante que combina diferentes estilos musicales, como el flamenco, el jazz y el rock.

El siete de abril, el escritor **Julio Llamazares** ofrecerá una conferencia literaria titulada “Escribir en el siglo XXI”, en la que hará una reflexión sobre la literatura y las nuevas tecnologías.

El ocho de abril, el grupo **Suburbano** dará un concierto con sus temas más populares. Este conjunto ha puesto la música en series de televisión y películas como “Makinavaja”, “Chicas de hoy en día”, “París

**Tombuctú**” y “**Cuéntame cómo pasó**”.

El 13 de abril, el escritor y miembro de la Real Academia Española, **Luis Mateo Díez** ofrecerá la conferencia “**Contar la vida**”, en la que presentará su último libro, una autobiografía.

El día 15, el conjunto albaceteño “**Cirujano escocés**” ofrecerá un concierto titulado “**Infoxicación**”.

Tras una semana de paro por la Semana Santa, el 28 de abril, el periodista albaceteño **Emilio Martínez Espada** dará una conferencia titulada “**El gran cambio de la imagen de Albacete en España**”, en la que hará un repaso sobre las personalidades y

eventos que han hecho cambiar la imagen que se tenía en el país de esta provincia.

El día 29, la compañía **Eureka Teatro** ofrecerá la obra “**Dinero**”, de Aristófanes.

Todos estos actos son de entrada libre y comenzarán a las 20 horas.

## ■ Día del Libro

Además, con motivo de la celebración, el 23 de abril, del Día del Libro, hasta el día 15, se mostrará la exposición “**El País de Graeslinj: un viaje por el mundo de la literatura infantil y juvenil**”, organizada por la Red de Bibliotecas Municipales de Albacete.

# Primer Premio de Poesía Elías López Roldán, convocado por el Ateneo Albacetense

Establece un único galardón de 2.000 euros

El Ateneo Albacetense, presidido por **Tomás Mancebo**, ha convocado el **Primer Premio de Poesía Elías López Roldán**. Podrán concurrir todos los poetas que lo deseen con un poemario inédito, en lengua castellana, con un mínimo de 300 versos y un máximo de 500. Se presentarán por quintuplicado, mecanografiados a doble espacio, conforme al sistema de plica, a la siguiente dirección: Ateneo Albace-

tense, calle feria, número 10, 02005, Albacete. El plazo de envío concluye el 30 de abril de 2011.

Se establece un único premio de 2.000 euros, que podrá quedar desierto. El Ateneo Albacetense se reserva el derecho de la publicación del trabajo premiado, que quedará en posesión de esta entidad. Los originales no premiados no serán devueltos.

El jurado estará compuesto por el presidente del

Ateneo o la persona en quien delegue; por un vocal de su directiva; por tres personas de prestigio en el mundo de la literatura; y por el secretario del Ateneo, que lo será también del jurado, con voz pero sin voto.

La composición del jurado se dará a conocer en el momento de hacerse público su fallo, en un ato que tendrá lugar en la sede del Ateneo, a lo largo del mes de mayo.



Tomás Mancebo.

## RESTAURANTE EL CALLEJÓN



El más típico ambiente  
Alta gastronomía,  
calidad y servicio

Guzmán el Bueno  
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

*Cuentos didácticos***El hombre que odiaba la primavera**

ISIDORO BALLESTEROS

*Cuentos didácticos es una serie de relatos breves, para niños y mayores, narrados por la figura del abuelo*

Había una vez un hombre muy arisco y gruñón que odiaba la primavera. Un día estaba tan enfadado al ver que habían nacido tantas y hermosas flores en el campo, en las veredas y a orilla de los caminos que circundaban su casa, que decidió cortar todas las flores para, de ese modo, acabar con la primavera.

Dicho y hecho, cogió una guadaña y comenzó a cortar las flores que encontraba a su paso; pero cuando iba a cortar una margarita está le dijo muy triste:

**- Podrás cortarme con tu guadaña pero no podrás detener la primavera.**

- ¡Insolente!- le contestó- *¿quién te ha dicho esa majadería?*

**- Me lo ha dicho un poeta.**

- *¿Un poeta?...¿Qué poeta?*

**- Pablo Neruda.**

- *¿Pablo Neruda?... No me gusta que los poetas se metan en mis asuntos.*

**- Sí. Pero no podrás hacer nada contra él, porque ya ha muerto.**

- *¿Ya ha muerto? Pues mejor; además tampoco me gusta la poesía.*

Una vez que terminó de cortar todas las flores que había por aquellos parajes, marchó a casa y guardó la guadaña en la cámara.

Pocos meses después decidió cortar hierba para unos conejos que tenía en el corral de su casa y cuando iba a coger la guadaña observó que en el intersticio del mango de madera y la cuchilla, había nacido una flor.

- *¿Qué haces aquí?* -le preguntó.

**- Se quedó una brizna de tierra en la guadaña y he nacido en ella de una semilla de mamá.**

- ¡Majadera! -le dijo.

A punto estuvo de arrancar y destruir la flor cuando, de pronto, pensó: "Qué cosa tan extraña! Yo seguí la vida de su madre con la guadaña y ahora viene a nacer su hijita junto a la hoja que le cortó la vida. ¿No será este sentimiento que experimento la poesía? No, no lo es - trató de autoconvencerse- *¿pero porqué ha nacido aquí, junto a la hoja que le arrebató a su madre la vida?"*

*Fue la primera vez que aquel hombre no destruyó una flor que estuviera a su alcance. La desprendió con mucho cuidado y la depositó en la tierra para que continuara viviendo.*

- *Eso es poesía* -le dijo una golondrina que pasó rozando con su alas su sombrero- *el porqué del hermoso misterio de la vida.*



# Maite Martínez, Manuel Sáez y Ángel Carretero, premios de la Asociación de Periodistas de Albacete

El acto de entrega será el 13 de abril, en la presentación del anuario de 2010



Maite Martínez Blanco.



Manuel Sáez Zafra.



Ángel Carretero.

La Asociación de Periodistas de Albacete, Apab, presidida por **Mari Carmen Benítez**, ha reconocido, en sus premios anuales, a la periodista de La Verdad de Albacete, **Maite Martínez Blanco**, por el reportaje titulado "El parón del ladrillo baja la inspección urbanística, pero mantiene la recaudación", publicado el 21 de enero de 2010. La información estudia el impacto de la crisis inmobiliaria en la construcción de Albacete y su reflejo en la inspección urbanística municipal. Detalla los diversos procedimientos de control y sanción del Ayuntamiento, y analiza la actividad recaudatoria comparando su evolución a lo largo de los últimos años. La junta directiva de Apab ha valorado en este trabajo su rigor y el esfuerzo de contraste que ha supuesto a su autora; la actualidad y relevancia del tema; y el hecho de que aporte datos novedosos para muchos lectores.

Los otros dos premios

que concede la asociación han sido resueltos por votación directa de los asociados.

## Trayectoria

El premio a la Trayectoria Profesional Destacada ha recaído en **Manuel Sáez Zafra**, veterano profesional que ha desarrollado su labor en Radiocadena Española y Radio Nacional de España durante 50 años. Como apunta la asociación, "ha estado a pie de calle" como informador y también ha desempeñado la dirección de la emisora. "Compañeros, instituciones y colectivos sociales de la provincia aprecian su perfil de trabajador infatigable, dinámico y agradable", apunta Apab.

## Colaboración

Por último, el premio a la Colaboración con los Medios de Comunicación es para el comandante de la Guardia Civil **Ángel Carretero**. "Al frente del

destacamento de Tráfico de Albacete, ha sido un apoyo fundamental para muchos periodistas en las informaciones de accidentes, operaciones especiales y seguridad vial. Ha sabido entender el trabajo de los medios de comunicación en circunstancias difíciles, sin perder la cordialidad, y su actitud ha facilitado una relación cada vez más fluida entre la Guardia Civil y la prensa", explica la asociación.

Este año ha sido el que más candidaturas ha recibido Apab para premiar el mejor reportaje del año, por lo que destaca la dificultad que ha sido la elección final, ante la variedad de temas y enfoques ofrecidos por los profesionales de la prensa, a quienes la asociación brinda todo su reconocimiento.

## Anuario

La entrega de estos premios tendrá lugar en el Salón de Actos de CCM, el 13 de abril, donde, además, se presentará el último anuario de la Asociación de Periodistas de Albacete, que recoge las noticias y las imágenes más destacadas de 2010.

## Premiados

- Mejor trabajo del año: **Maite Martínez Blanco**.
- Trayectoria Profesional Destacada: **Manuel Sáez Zafra**.
- Colaboración con los Medios de Comunicación: **Ángel Carretero**.

# El Teatro Circo es el más utilizado de España, en relación a los habitantes

## El Cultural Albacete, económicamente saneado

El Teatro Circo de Albacete abrió, en 2010, 211 días, un récord para esta infraestructura cultural que, además, le situó como el teatro de España que, en relación a los habitantes de su ciudad, más días abre al año. El director gerente de Cultural Albacete, **Ricardo Beléndez**, señaló que la ocupación media de butacas en el Teatro Circo fue del 80%, lo que le sitúa entre los "más punteros" del panorama nacional, "comparable con los grandes teatros de Madrid".

El número de espectadores en el Teatro Circo ascendió a 102.591; y el número de espectáculos representados, a 181.

### Saneado

La próxima corpora-

ción de la Diputación Provincial se encontrará con el consorcio Cultural Albacete saneado, según aseguró su director gerente. "Recientemente, se ha producido un reconocimiento de crédito para liquidar pagos por valor de 328.000 euros, lo que permitirá que, hacia el mes de junio, cuando se tenga que constituir la Corporación provincial, éste se encuentre sin deuda alguna", explicó.

Acompañado por la diputada de Cultura, **Consuelo Cano**, Beléndez señaló que, con el nuevo reconocimiento de crédito, Cultural Albacete ha reducido en 200.000 euros su deuda.

Destacó la importancia de conseguir sanear el consorcio a pesar de haber

tenido un presupuesto, en 2010, ligeramente inferior al del año anterior, lo que también ocurre en 2011. El año pasado, el presupuesto ascendió a los 3,4 millones de euros, y este año, a 2,3 millones.

### Cifra histórica

Cultural Albacete obtuvo una recaudación, procedente de ingresos directos de taquilla, de 980.000 euros, una "cifra histórica" para el consorcio, según apuntó Beléndez.

En el conjunto de la provincia, se programaron, el año pasado, 598 actos, que registraron una asistencia de unas 150.000 personas. Entre los actos desarrollados, destacaron el Festival de Jazz, los



Ricardo Beléndez y Consuelo Cano.

Circuitos Diminutos de Danza y el Festival Internacional de Títeres.

## Cultural Albacete, en 2010

### Datos generales

- ↳ Presupuesto: 2,3 millones de euros.
- ↳ Recaudación en taquilla: 980.000 euros.
- ↳ Actividades programadas: 598.
- ↳ Asistencia: 150.000 personas.

### Teatro Circo

- ↳ Espectáculos representados: 181.
- ↳ Días abierto: 211.
- ↳ Ocupación media de butacas: 80%.
- ↳ Asistencia: 102.591 personas.



Oportunidades  
laborales para personas  
con discapacidad

tlfn: 967 25 42 52 / Fax: 967 25 46 84

info@fundacionasla.com

Dependiente de ASPRONA



# Guía Cultural

CONCEJALÍA DE CULTURA

AYUNTAMIENTO DE ALBACETE  
*Gobierno para las personas*

PRESENTADA POR

El Oeste

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste.hogar.com  
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50 ALBACETE

## EXPOSICIONES

• **Colección Internacional de Arte Popular**  
- Basada en la Colección de Arte Popular de **Ramírez de Lucas**. En el **Museo Municipal**. Permanente.

• **Exposición de Navajas**  
- Con motivo de los actos de clausura del III Centenario de la feria, se expondrán las navajas de la Feria, en la Estación de Albacete-Los Llanos, hasta el día cuatro de abril.

• **The negro and his songs**  
- Exposición de **Chema López**, en la **sala de Arte Contemporáneo La Lisa**. Hasta el día cuatro de abril.

• **Exposición "Pisto Bueno"**  
- Exposición de fotografía de alumnos 2º curso fotografía artística de la Escuela de Arte. Hasta el día seis de abril. En la **Escuela de Arte de Albacete**, en la calle Jose de Carbajal s/n, Albacete.

• **La vida cotidiana en el Ejército (1855-1925)**  
- Exposición de fotografías del **Archivo General Militar de Madrid**, que muestra la vida cotidiana en el ejército entre los años 1855 y 1925. En el **Centro Cultural CCM**, San Jose de Calasanz s/n, hasta el día siete de abril.

• **Imaginando el Circo**  
- La muestra ofrece un recorrido a través de la historia del circo. En el **Museo Provincial de Albacete**, hasta el día 20 de mayo.

## CONVOCATORIAS

• **Molino de Viento "La Bella Quiteria"**  
- **Amparo Gadivia**, en memoria de su esposo, **Enrique García Solana**, y de su hijo, **Enrique García Solana Gadivia**, ha convocado el XXXVI Concurso Literario del **Molino de Viento "La Bella Quiteria"**, en las modalidades de prosa y verso. Los interesados en participar tienen hasta el 31 de mayo para presentar

sus trabajos, de tema libre y escritos en lengua castellana. Las obras, por el sistema de plicas, se remitirán a la siguiente dirección: Propietarios del Molino de la Bella Quiteria. Calle Mayor, 8. 02612, Munera. Albacete.

• **Primer Premio de Poesía Elías López Roldán**

- El **Ateneo Albacetense** convoca el **Primer Premio de Poesía Elías López Roldán**. Podrán concurrir todos los poetas que lo deseen con un poemario inédito, en lengua castellana, de un mínimo de 300 versos y máximo de 500. Hasta el 30 de abril.

## MÚSICA

• **U2 TV Show**  
- Un concierto espectacular con la banda oficial que ha presentado los últimos lanzamientos discográficos de U2 en España. Un recorrido con parada en los momentos más importantes de la obra y la historia de la mítica banda irlandesa más importante de todos los tiempos. El día ocho de abril, a las 21:00 horas, en el **Teatro Circo**.

## TEATRO

• **El alcalde de Zalamea**  
- La **Compañía Nacional de Teatro Clásico**, pondrá en escena **El alcalde de Zalamea**, dirigida por **Eduardo Vasco**. Los días 14 y 15, a las 21:00 horas. En el **Teatro Circo**.

## FILMOTECA

• **Amarcord - Mis recuerdos (1973)**, el día cinco de abril, a las 20:15 y a las 22:30 horas.  
• **La Red Social (The Social Network, 2010)**, el día seis de abril, a las 20:15 y a las 22:30 horas.  
• **Ciudadano Kane (Citizen Kane, 1941)**, el día siete de abril, a las 19:45 y a las 22:30 horas.  
• **Biutiful (2010)**, el día ocho y nueve de abril, a las 20:15 y a las 22:30 horas.  
• **Winter's Bone (2010)**, el día 12 de abril, a las 20:30 y a las 22:15 horas.

## Vida universitaria

**"El buen clima entre la Universidad, el empresariado y la política atraerá inversión extranjera"**

**El profesor y analista Emilio Ontiveros considera que Albacete y la región han avanzado en capital humano y en generadores de conocimiento**



Miguel Pardo, Ángel Tejada y Emilio Ontiveros

El seminario **"Albacete, ante los retos del futuro"**, contó con la ponencia del profesor de la Universidad Autónoma de Madrid y consejero delegado de Analistas Financieros Internacionales, **Emilio Ontiveros**.

Acompañado por el director académico del campus de Albacete, **Miguel Pardo**; y por el decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, **Ángel Tejada**, Ontiveros explicó la perspectiva mundial ante la crisis económica y expuso las estrategias para avanzar en la senda de la recuperación, "fortaleciendo la confianza y la cohesión social y procurando que el derrotismo no se coticie, porque es el cómplice del estancamiento".

Según el profesor y analista financiero, "un municipio como Albacete y una comunidad como Castilla-La Mancha deben avanzar en la recuperación poniendo en valor sus ventajas comparativas". A este respecto, destacó que, tanto la región como la provincia, han avanzado en los últimos diez años de forma manifiesta en la dotación de capital humano y de centros generadores del conocimiento, entre ellos, la Universidad regional.

"El buen clima y la complicidad existente entre la Universidad, el empresariado y la propia actividad política, son factores muy atractivos para atraer inversión extranjera a la ciudad de Albacete", señaló, poniendo como ejemplo a la industria aeronáutica.

En cuanto a la recuperación, señaló que "va a llegar, pero lo hará con menos intensidad". En este sentido, indicó que "si se entiende por recuperación creación neta de empleo y, por tanto, reducción de la tasa de paro, "habrá que esperar al año que viene"; pero si se interpreta como recuperación un crecimiento positivo del PIB y un alejamiento de las amenazas en los mercados de deuda pública, en su opinión, ya se está inmerso en la senda de recuperación; "la economía española está creciendo positivamente, pero está creciendo de forma insuficiente como para reducir la tasa de paro en términos netos".

**Albaproa** s.l.

Asesoría laboral, fiscal  
y contable  
**AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA  
Y MEDIANA EMPRESA**

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

**Los Números de la Suerte**



**VIERNES 25 DE MARZO**

**Números:**  
6, 12, 21, 27 y 33  
**Estrellas**  
3 y 7

**lotería nacional**

**JUEVES 31 DE MARZO**

Primero: **36.116**  
Segundo: **65.001**  
Reintegros:  
2, 3 y 6

**SÁBADO 26 DE MARZO**

Primero: **90.293**  
Segundo: **44.035**  
Reintegros:  
3, 6 y 7

**lotería primitiva**

**Jueves 31**

4, 16, 31, 33, 34 y 45 (32)

Reintegro: 9

**Sábado 26**

10, 28, 35, 43, 44 y 45 (3)

Reintegro: 4

**GORDO DE LA PRIMITIVA**

**Domingo 27**

8, 11, 36, 44 y 51

Número clave: 9

**Bono Loto**

**Lunes 28**

7, 29, 32, 35, 37 y 39 (34)

Reintegro: 5

**Martes 29**

18, 20, 25, 30, 40 y 41 (22)

Reintegro: 5

**Miércoles 30**

20, 23, 28, 33, 41 y 49 (22)

Reintegro: 7

**Viernes 25**

26, 30, 35, 36, 40 y 42 (3)

Reintegro: 9



**Lunes 28:**

40.887 (R-4 y 7)

**Martes 29:**

59.720 (R-5 y 0)

**Miércoles 30:**

61.828 (R-6 y 8)

**Jueves 31:**

39.524 (R-3 y 4)

**Viernes 25:**

00.633 (Serie 032 y R-3)

**Domingo 27:**

90.828 (Serie 031 y R-8)



**Jueves 31**

4, 18, 20, 23, 25, 33 y 38

Reintegro: 9

**Domingo 27**

10, 11, 20, 23, 24, 25 y 39

Reintegro: 3

**FARMACIAS**

2	Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona Parque) Ciller. José Isbert, 7 (zona Estación) García Jiménez. Tejares, 21 Blázquez Reales. Arquitecto Carrilero, 44 (Zona Jardiniillos - TelePizza)
3	Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia Perpetuo Socorro) Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20 (Parque Lineal - cerca de la OPEL.) Farmacia Avenida. Avenida de España, 21 Fernández-Reyes Luis. Feria, 16
4	Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa) F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13 Callego. Hermanos Falcó, 27 (cerca Hospital General) Buendía Sánchez, M <sup>a</sup> Luz. Avenida Ramón Menéndez Pidal, 44
5	Rodríguez Moreno. María Marín, 58 Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica) Farmacia Parque Sur. San Felipe Neri, s/n (frente Parque infantil de Tráfico) Rubio Peiró. Virgen del Pilar, 47 (zona Fiesta del Arbol - Canal María Cristina)
6	Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros) Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda. de la Estación) Farmacia del Rosario. Rosario, 38 Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37
7	Fernández Novoa. Zapateros, 10 Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23 Farmacia Tejares 61. Tejares, 61 Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
8	Calero Fernández. A. Vandelvira, 78 (frente Centro Cultural Ensanche) Farmacia Plaza Mayor. Mayor, 3 (junto a Plaza Mayor) Picazo Ferrando. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado, junto a Gasolinera) Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
9	Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39 Mansilla Delicado. Paseo de la Libertad, 11 Membiola. Doctor García Reyes, 5 (zona Parque Sur) Aleman Roldán. Bilbao, 24 (junto antiguo Ambulatorio zona Feria)
10	Lucas Paños. Rosario, 143 Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera) F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13 Rosa M <sup>a</sup> Martín La Calle. Baños, 43

**Farmacias de Guardia (a partir de las 21:30 horas)**

2	Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona Parque) Ciller. José Isbert, 7 (zona Estación) García Jiménez. Tejares, 21
3	Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia Perpetuo Socorro) Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20 (Parque Lineal - cerca de la OPEL.) Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
4	Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa) F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13 Callego. Hermanos Falcó, 27 (cerca Hospital General)
5	Rodríguez Moreno. María Marín, 58 Farmacia San Agustín. Muelle, 7 (frente a Clínica Médica) Farmacia Parque Sur. San Felipe Neri, s/n (frente Parque infantil de Tráfico)
6	Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros) Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda. de la Estación) Farmacia del Rosario. Rosario, 38
7	Fernández Novoa. Zapateros, 10 Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23 Farmacia Tejares 61. Tejares, 61
8	Calero Fernández. A. Vandelvira, 78 (frente Centro Cultural Ensanche) Farmacia Plaza Mayor. Mayor, 3 (junto a Plaza Mayor) Picazo Ferrando. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado, junto a Gasolinera)
9	Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39 Mansilla Delicado. Paseo de la Libertad, 11 Membiola. Doctor García Reyes, 5 (zona Parque Sur)
10	Lucas Paños. Rosario, 143 Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera) F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13

**Los días de la semana**

EL SOL		SANTORAL		LA LUNA	
Sale	Se pone			Sale	Se pone
5,58	18,40	2 Sáb. San Francisco de Paula, fundador; Sta. Teodosia, mr., y San Nicecio, ob.		05,04	17,56
5,56	18,41	3 Dom. IV de Cuaresma. S. Sixto I, Papa; S. Ricardo, cf.; S. Benigno, Nicetas, Urbino, mrs.		05,25	18,54
Nueva, en Aries, a las 14:33 horas.- Tiempo nublado y vario, habrá algún día tranquilo y de buen temple, pero serán más los días de vientos alborotados y borrascosos del O. y SO., amagos de tormentas, ligeras heladas y escarchas por las madrugadas. Cielos despejados con vientos fuertes en el valle del Ebro y las comunidades mediterráneas.					
5,54	18,42	4 Lun. S. Benito de Palermo, cfr.; San Platón y S. Zósimo, mártires.		05,54	19,53
5,53	18,43	5 Mar. San Vicente Ferrer, confesor, Patrón de Valencia; St. Irene, Emilia y Juliana.		06,23	20,53
5,51	18,44	6 Mié. San Guillermo, abad; Ss. Diógenes, Timoteo, Celestino, Papa.		06,56	21,52
5,50	18,45	7 Jue. Día Mundial de la Salud. San Juan Bautista de La Salle, San Epifanio, ob.; Ss. Donato, mr.		07,35	22,50
5,48	18,46	8 Vie. Ss. Jenaro, Edesio y Santa Máxima, mártires; Ss. Amancio y Perpetuo.		08,20	23,42
5,46	18,47	9 Sáb. Sta. Casilda, Stos. Acacio, Marcelo, Demetrio, Hilario y Prócoro.		09,12	23,45
5,45	18,48	10 Dom. V de Cuaresma. San Miguel de los Santos, cfr.; Ss. Macario, Apolonio y Ezequiel, mrs.		10,11	00,35

**Teléfonos de interés**

**ALBACETE**

Bomberos Sepel.....	085
Bomberos.....	080
Policía Nacional.....	091
Policía Municipal.....	092
Guardia Civil.....	062
Cruz Roja. Ambulancia.....	967 21 90 12
Información Refle.....	902 24 02 02
Estación de Autobuses.....	967 21 60 12
Protección Civil.....	967 50 88 01

**HELLÍN**

Comisaría de Policía.....	967 30 15 16
Servicio Urgencia S. S.....	967 30 03 63
Policía Municipal.....	967 30 00 00
Bomberos.....	967 30 00 80
Cruz Roja.....	967 30 08 80
Hospital Comarcal.....	967 30 95 00

**VILLARROBLEDO**

Policía Municipal.....	967 14 04 00
Comisaría de Policía.....	967 14 15 16
Guardia Civil.....	967 14 01 27
Bomberos.....	967 14 00 80
Cruz Roja.....	967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo.....967 13 30 00

**LA RODA**

Policía Municipal.....	967 44 40 92
Guardia Civil.....	967 44 13 05
Bomberos.....	967 44 40 92
Centro de Salud.....	967 44 00 35
Cruz Roja.....	967 44 05 64
<b>ALAMOSA</b>	
Bomberos.....	967 34 00 80
Hospital General de Alamosa.....	967 33 95 00
Hospital Vtra. S. Belén.....	967 34 14 04
Policía Municipal.....	967 34 01 00
Guardia Civil.....	967 34 00 96
Cruz Roja.....	967 34 11 90

**HOSPITALES DE ALBACETE**

**HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.**  
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.  
**HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO.** Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

**CLINICAS DE ALBACETE**

**SANTA CRISTINA.** Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.  
**ROSARIO.** Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.  
**RECOLETAS.** Pl. Madroña, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

**CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO PARA CONDUCTORES Y PERMISO DE ARMAS**



José Isbert, 1  
Tel. 967 21 19 29  
02001 ALBACETE

**CLINICA DENTAL RAFAEL PLA**

Martínez Villena, 21  
Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

# Benjamín Palencia, en el museo Santa Cruz de Toledo

La exposición repasa, de manera cronológica, la vida y obra del pintor albaceteño, con cuadros, fotografías y objetos personales

El Museo de Santa Cruz de Toledo muestra una exposición con obras inéditas del pintor albaceteño **Benjamín Palencia**.

La inauguración de la muestra estuvo presidida por el presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**; y el alcalde de Toledo, **Emilia-**



**José María Barreda**, en la inauguración de la exposición.

**no García Page**, que estuvieron acompañados por familiares del artista.

Se trata, como apuntó Barreda, de una exposición antológica que, en colaboración con el Ministerio de Cultura, refleja las diversas etapas artísticas y las influencias que marcaron el estilo de "uno de los grandes pintores contemporáneos, un paisano de Barrax".

El sobrino-nieto del pintor, Ramón Palencia, explicó que "la exposición intenta mostrar de manera cronológica la

obra de Benjamín Palencia, desde sus primeros años, en 1915, en los que empezó también como copista en El Prado; hasta los años finales de un gran paisajismo, en el que él retrata de una manera excelente Castilla-La Mancha". Los cuadros "han venido a ser la representación de Castilla-La Mancha en este arte", añadió.

## Obras inéditas

Entre los atractivos de

esta exposición destacan los trabajos que nunca se han expuesto al público, procedentes de colecciones privadas. En total, se exponen 52 óleos y 32 obras sobre papel, acompañadas, además, de fotografías y objetos personales del artista, como cartas y libros. La muestra permanecerá expuesta hasta agosto.

Además, el Gobierno regional está preparando una monografía de Benjamín Palencia, en la que se revisará la obra y la vida del pintor.



**Benjamín Palencia**.

# La Diputación de Albacete busca dueños para 242 perros

La institución está desarrollando un programa para concienciar sobre la tenencia responsable de animales

La Diputación de Albacete ha pedido la colaboración ciudadana para fomentar las adopciones de perros albergados en su centro. El diputado de Medio Ambiente, **Emiliano Rodríguez**, recordó que, desde hace dos años, la institución lleva en marcha el Programa de Control de la Población Canina, que engloba diferentes acciones encaminadas a fomentar la tenencia responsable de perros, lo

que pasa por erradicar su abandono y tenerlos, en ese caso, bajo control.

Apuntó que este programa está dirigido a los municipios menores de 5.000 habitantes. En la actualidad, son 50 las localidades adheridas, que pueden solicitar el servicio de recogida de perros.

Emiliano Rodríguez señaló que el centro de recogida de perros abandonados de la Diputación cuenta en



**Emiliano Rodríguez**.

estos momentos con 242 animales, cuando su capacidad es, aproximadamente, para 300.

Desde la puesta en marcha de este programa, se han entregado 383 perros en adopción, de los que 123 han sido adoptados por particulares y, el resto, ha sido

entregado a protectoras.

## Concienciar

Para el diputado, uno de los pilares fundamentales del programa es la concienciación sobre la tenencia responsable de animales, para lo que se

lleva a cabo una importante labor con los escolares, mediante visitas guiadas al albergue. En esta acción, en la que la Diputación asume los gastos del transporte, han participado 3.497 alumnos de 67 colegios y doce institutos de la provincia.